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A,possível aberturado calçadão daFelipeSchimidtdivide opiniões entre osmoradores e comerciantes do local. Página 10
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Na terça - feira (15), o vereador Tarciso de Lima (PPB) esteve verificando a obra da Unidade Prisional Avançada

, Governo doEstado entrega
equipamentos para a saúde
o Coordenador de cipal, a entrega de dois

Assistência a Saúde.Ledo aparelhos: um Eletro

Leite, realizou na quarta - encefalograma e outro

feira, na Prefeitura Muni- Eletrocardiograma.
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Receituário amargo
Diante de alternativas cada vez mais escassas para

estancar uma onda de especulação contra o real e as

segurar o mínimo de condições para as eleições em

segundo turno, o Banco Central decidiu recorrer a me

didas extremas. Na terceira tentativa só neste mês de
conter pressões desenfreadas sobre o câmbio e o con

seqüente repasse sobre tarifas públicas e bens de con

sumo, o Comitê de Política Monetária (Copom) deci
diu elevar a taxa básica de juros de 18% para 21%.

Mesmo a maior alta no custo do dinheiro desde a

maxidesvalorização do real no início de 1999, porém,
continua sendo encarada como insuficiente para apla
car o nervosismo em relação ao câmbio, às vésperas
de mais um vencimento de títulos cambiais, e ao com

portamento da inflação. O importante, de qualquer for
ma, é que a autoridade monetária se mostra atenta às

ameaças e à necessidade de dissipá-las.
Assim como ocorreu nos momentos mais decisi

vos do primeiro turno, era previsível que o acirramento
da disputa na atual fase tornaria mais evidentes algu
mas fragilidades das quais os investidores procuram
se valer neste momento. O comportamento explica,
em parte, a escassez de moeda forte enfrentada pelo
país e estratégias de segmentos do mercado financei-

ro para elevar as cotações do câmbio com o nítido

propósito de ampliar a remuneração de títulos públi
cos. No auge de uma curta campanha eleitoral para
as eleições do dia 27 de outubro, pressões desta or

dem acabam interferindo de forma indevida no pró-

Embora inadiável, o aperto
determinado pelo Banco Central

pode asfixiar o país se for mantido

por muito tempo

prio processo sucessório, o que é inaceitável. Por isso,
é mais plausível que o Banco Central venha a errar

pela inadequação das medidas frente aos desafios en

frentados pelo país, como insistem alguns analistas,
do que por omissão.

Embora inadiável; o aperto determinado. pelo Ban-

o Luiz Henrique que ..
eu conheço

LuizHenrique da Silveira, candidato a gover
nadorpeloPMDB, émeu velho conhecido na vida
política. Enfrentei-o comWittich Freitag em 92 e o
derrotamos em segundo turno. Depois ele saiu-se
vencedorem 96 e 2000. É um especialista empiro:
tecnia. Pavimentou os eixos principais da cidade e
deixou abandonada as ruas e os bairros. Nas ruas
onde o benefício está implantado foi empregado
material dapior qualidade aexigir remendos cons
tantes. Emmenos de um ano estão novamente in
transitáveis.

Construiu alguns postos de saúde pintados
com cores vistosas.Mas faltammédicos e remédi
os.As pessoas enfrentam filas desumanas nasma

drugadas parabuscar atendimento e raramente en
contram. Os principais remédios estão sempre em
falta. Prometeu emprego e apregoa que imprimiu
um choque de desenvolvimento na cidade. Mentiu
emente.Ao contrário, cortou empregos.AAntarctica
tinha uma fábrica em Joinville, Fechou com apro
messade construirumanova unidademaismoder-

� na e maior. Não saiu. Nos transportes urbanos au
torizou a substituição dos cobradores por catracas
eletrônicas: Desempregou centenas de pais de fa-
mília

.

No setor de Thrismo há uma lista de 24 pro
messas de realizações.Apenas duas obras estão em
andamento. O terminal aeroviário executado com
recursos federais e o centro de convenções. Pro-

Eni Voltolini

meteu e não fez a recuperação doMorro do Boa
Vista com teleférico e restaurante, a porta domar
dos espinheiros, a avenidabeiramangue, a urbani
zação e terminal turístico doMorro doAmaral, a
ampliação daExpoville, o estímulo ao turismo ru
ral (existe apenas aquilo que implantei durante do.
governo de Luís Gomes). Prometeu "rasgar ruas
em todas as direções" e não fez. Podemos citar a
pavimentação das ruasHelmuthFallgattereAlbano
Schmidtno BoaVista, a conclusão daMarquês de
Olinda, a conclusão daRua São Paulo, entre ou
tras.

Promete tudo com a desenvoltura dos levia
nos. Mente para oEstado inteiro coma arrogância
de quem acha rião existir quem o desminta.Discur
sapara o funcionalismo ataques àprivatizaçãomas
se desfez de todo patrimônio daPrefeituraMunici
pal de Joinville. Podemos citar aFábrica deTUbos,
o Prédio daRodoviária, aExpoville, a própria Se
cretariadeObras e até o Centreventos entreguepara
o Instituto Festival de Danças. Está usando osre
cursos do Ipreville de forma temerária e coloca em
risco a aposentadoria do funcionalismo público
municipal.

Fala em democraciamas age como um dita
dor.AmparadoporumaCâmaradeVereadores onde
amaioria é govemista faz e desfaz semprestar con
tas aninguém. Apenas oTribunal deContas o con
denou pelas operações envolvendo o Ipreville,mas

nemmesmo isto o detém. Que o digam osmilitan
tes doPT quedetémou jáocuparam uma cadeirana
Câmara de Vereadores. Que o diga o deputado
Carlito Merss que já o enfrentou várias vezes e

sabe de sua arrogância e imperialismo. Entendo
queMerss, um dos quadros respeitáveis do PT,
terádificuldades em futuropróximo paraexplicar à
população joinvilense esta aliança casuística com
LuizHenrique. Hojemesmo (18 de outubro),já deve
estar refletindo sobre isso. No discurso do horário
eleitoral LuizHenriquebajulaLulamas a cidade de
Joinville está coberta combandeiras do candidato
José Serra e propaganda de LHS.

Háque se reconheceremLuizHenriqueaimen
sa capacidade de criar confusão, iludir, enganarpara
tirar vantagens pessoais. Acredito porém que a

mentiranunca será capaz de ocultardefinitivamen
te a verdade.Acredito no adágio: "é possível enga
nar alguém durante todo o tempo, amuitos durante
algum tempo mas é impossível enganar a todos
durante todo o tempo". Eagoraé o tempo da verda
de brilhar sobre o limbo de mentiras. Emnome dos
homens debemquemilitamnapolíticaem todas os

partidos.

Eni Voltolini é deputado federal e vice da

coligação Santa Catarina Melhor.

A especiação às avessas

Todos nós nos lembramos do filme de Steven
Spielberg, JurassicPark, ondepartindo de ummos

quito fóssil que tinha se alimentado de sangue em
um dinossauro, cientistas clonaramuma espécie de
animal, extinto hámilhares de anos.

Recentemente, asociedade tomouconhecimento
de que o vírus dapoliomielite, causador de tantos
sofrimentos, poderia ser sintetizado quimicamente
no laboratório. Ou seja, apartirdaunião deuma série
de substâncias químicas chamadas nucleotídeo nas
posições corretas, nasceu o vírus que infectacélula e
causa adoença.

'

Poderá a ficção científica tomar-seumarealida
i de?Nas últimas semanas, cientistas australianos e
� japoneses divulgaram seus projetosparaclonar ani
mais extintos a partirde tecidos conservados, abrin
do as portas para o renascimento desses animais.

,

1 Quais foram os animais extintos escolhidos?
Um deles animais é o tigre tasmaniano, conhecido
com Tilacine, umamistura de tigre, lobo e hiena.

1 Parentepróximodo canguru e do coala, o animalera
ummarsupial carnívoro queexistianaAustrália Sua

, extinção começou com a chegada dos Europeus na
r

I
llha de Tasmânia em 1880, Os novos fazendeiros
começaram a criar ovelhas, alimento predileto dos

,

Tilacines. Os próprios fazendeiros começaram adi
zimar estes predadores para salvar suas ovelhas. No

rcio do século passado a espécie passou a ser pro
tegidaporperigo de extinção. Infelizmente oúltimo
uexemplardeTilacine, chamadoBenjamin,morreu

Eloi S. Garcia

noZoológico deHobart, em 1936.
Ooutroanimalextintoa serclohadoéomamute,

primo próximo emuito parecido comos elefantes
indianos. Osmamutes foramextintos hácercade 10
mil anos. Eram animais herbívoros e que aparece
ram no planetaháquatromilhões de anos.

Como estão sendoplanejados os experimentos
destes cientistas?Os cientistas australianos anuncia
ram que conseguiramdesenvolver em laboratório
umDNA conseguido demúsculos e ossos de um
Tilacinebem conservado em álcool desde 1866.A

replicação (capacidadedoDNAemseduplicar) indi
cava que oDNA recuperado tinha uma qualidade
suficientementeboa, para ter função emuma célula
viva.O passo atual está naprodução de umabiblio
teca contendo todos os genes do Tilacine. Estabibli
oteca genética servirá de base para a construção de
cromossomas sintéticos que serão usados para a

clonagem reprodutiva. Provavelmente, estes
cromossomas servirãopara fertilizarum óvulo que
serárecebido porumútero emprestado deumaespé- .

cie comoo canguru ou o coala.
No caso domamute, os cientistas japoneses es

tãoutilizando tecidos obtidos das pernas e testículos
demnrnamutemortoemumaavalanchedegelohá25
mil- 30mil anos.Este animal foi encontradoemum

excelenteestado depreservaçãoem 1994. Neste caso
os cientistas estão seguindo dois caminhos.

O primeiro baseado na técnica da reprodução
assistida, envolve a fertilização de uma fêmea de

elefante indiano como espermadomamute preser
vado.Numa técnica demelhoramento genético ani
mal conhecido como "puro por cruza", pretende-se
repetir a fertilização com as fêmeas que nascerem
destaprimeiramanipulação reprodutiva. Calcula-se
queem 50 anos, seguindo esta técnica, seráproduzi
do umanimal que é 88% mamute.

A segunda técnica explorada pelos cientistas
japoneses é semelhante à utilizada para oTilacine.
Envolver a clonagem reprodutiva domamuteutili
zando-se oDNA obtidodos tecidos preservados e
óvulos. Certamente, o embrião deverá se desenvol
ver no útero emprestado de uma fêmea de elefante
indiano..

Algunsmais céticos questionam esta ciência
Frankenstein enão apóiam estes tipos deexperimen
tos. Outros a favor argutnentamque a ovelhaDolly
era impossível há 10 anos atrás. Outros ainda levan
tam questõeséticas da clonagem emuitos achamque
não haverá parentes tão próximos domamute e do .

Tilacine que possamanterum embrião produzido'
com omaterial genético preservado. Só aCiência
poderá responder estas questões.

Eloi S. Garcia é pesquisador da Fundação
Oswaldo Cruz, Fiocruz, membro da
Academia Brasileira de Ciências, diretor do
Instituto Brasileiro de Informação em

Ciência e Tecnologia e membro do
Ministério da Ciência e Tecnologia.

co Central pode asfixiar o país se for mantido por III
to tempo. Decisões drásticas como aumento dos d
pósitos compulsórios e da taxa básica de juros ain
estão longe de assegurar os resultados esperados e

relação ao câmbio e. à inflação, mas produzem efei!(
colaterais preocupantes. De um lado, comprimem
setor produtivo justamente no período em que, me
mo em anos de retração da atividade econômica co

o atual, as vendas costumam se mostrar mais favo
veis. De outro, pressiona ainda mais uma dívida p
blica já em níveis preocupantes e que, só com o a

mento de três pontos percentuais na taxa de juros, te
deria a se elevar em R$ 9 bilhões no período de

,

meses.

Tão logo o quadro sucessório esteja definido, p
tanto, é fundamental que o presidente eleito escolh
sua equipe econômica e se some aos esforços par
recuperação da credibilidade dos investidores estra

geiros na capacidade de o país vencer esse momej
crítico. O Brasil precisa superar logo as dificulda
financeiras e voltar a se preocupar com o setor p
dutivo. Só assim poderá assegurar os níveis de riq
za e de oportunidades de trabalho ambicionados p
todos os brasileiros.

Os senhores domundo

André de Campos

A trajetória de afirmação e consolidação dos Estados
Unidos como superpotênciamundial consolida-se após a

SegundaGuerraMundial.A partir desse momento, os nor
te-americanos assumem a liderança domundo capitalista e

passam a influenciar todos os continentes nos setores eco
nômico, ideológico e militar. No campo econômico, eles
investiram na reconstrução daEuropa (Plano Marshall) e
da Ásia (Plano Colombo), desenvolvendo e ampliando QS

seus negócios comerciais pormeio de suas empresas
multinacionais, que hoje controlam 20% de todo o comér
cio internacional, respondendo por mais de um terço de
todos os bens e serviços produzidos no mundo, consagran
do-se, assim, como amaior potência econômica dó planeta.

No campo ideológico, a presença e a influência norte
americana émaciça e sofisticada, com enorme penetração
mundial: cinema, música, língua, televisão, alimentos.jor
nais, revistas, todos cumprem papel importante na divulga
ção ideológica dos valores que correspondem aos anseios
do capitalismo norte-americano. Muitos países sub-desen
volvidos sofrem um processo de aculturação. No campo
militar, constituem-se na principal potência bélica e, além
de serem os pioneiros no advento atômico, dominam as

mais sofisticadas tecnologias de ponta, especialmente nas
armas nucleares e biológicas. É o país que mais investe na
manutenção de suas forças armadas, e a presençamilitar
estende-se por todos os continentes, com assistência e trei
namento aos exércitos estrangeiros aliados, monitorando

vári.a! áfea� e�tratégicas e implantando bases �litares em
regiões vitais para a segurança de seus interesses

geopolíticos. São considerados literalmente "os policiais
do pladeta", "os senhores do mundo".

Nova estratégia de segurança externa começa a ser co
locadaem prática pelos EUA, na tentativa de impedir e com
bater outras nações que possam ameaçar a sua condição de
única superpotência. Decisões unilaterais, coerção, intimi
dação, autoritarismo, invasão territorial, embargos econô
micos, uso extremado-da força e da violência, articulações
golpistas, negação ao diálogo, são alguns instrumentos uti
lizados nesse processo neocolonialista e imperialista. O go
verno Bush quer impor sua doutrina a qualquer custo, atro
pelando as resoluções daOrganização das Nações Unidas
(ONU), desrespeitando acordos de paz e antiarmamentistas,
numaextremademonstração de irracionalidade eprepotência.

A recusa ao Tratado deKyoto, a negativa ao Protocolo
de Armas Biológicas, a questão dos MísseisAntibalísticos,
a destruição doAfeganistão, o Plano Colômbia (na realida
de a cobiça pela região amazônica colombiana, país rico em
biodiversidades, reservas naturais e água doce, questão cha
ve para o século 21) e agora os preparativos à invasão do

Iraque são demonstrações dessa política delinqüente. George
W. Bush parece ter vocação para a guerra e para o conflito.
Prega a liberdade, mas para seus interesses.Após os atenta
dos de setembro do ano passado, o revanchismo assumiu
função primordial para os americanos, ocasionando um cli
ma de instabilidade emedo no sistema internacional.

Os países considerados "não-alinhados" estão na alça
de mira e, segundo Bush, não serão poupados. Ou se ajus
tam aos dogmas estratégicos do governo norte-americano,
ou sofrerão retaliações de todas as espécies, A águia nunca
esteve tão faminta. Com suas garras afiadas e seu apetite
insaciável, ela está pronta para atacar e devorar os seus

. inimigos. O Brasil que se cuide.

André de Campos é professor e historiador
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�min diz que o eleitor do PT
com ética não vota no

Eleições 2002

partido que prejudicou se
VIDEIRA - "OeleitordoPl'com

"a não vai avalizar o apoio do seu'IUC , •

Fido ao candidato
doPMDB. OPf

1Il0u uma decisão partidária, masW
d

'-

'ocreio que to os irao acatar essa

;erminaÇãO".A afirmação é do go

ltt11adorEsperidião�, c:andidato
'reeleição pela Coligação Santa

tarinaMelhor (que temcomo vice

VoltoJini), durante roteiro de cam-
anha hoje pelo Meio-Oeste

tarinense, e que constou de carni

adas, visitas a empresas e institui
. reuniões com empresários e li
e�ças, além de gravação de pro

as para o horário eleitoral gra-
'to,Criticando omalabarismo de seu
nentenos últimos seismeses - que

entou ser vice de José Serra e que

gora, oportunamente, pulou para o
tro lado - Amin lembrou que o can

'dato derrotado ao Senado, Casildo
aldaner, "fez também esse tipo de
erobacia, e rapidinho caiu de 2° lu
arpara 6° lugar nas pesquisas". Fa
dopara as lideranças,militantes e
pulares que o acompanharam na

,

adapela rua Saul Brandalise,
ntro deVideira,Amin disse que ele
oseu time "são a cohtinuação da
udança", eque oPMDB representa
voltaaos maus tempos" ParaAmin,
eria uma tristeza" a volta, hoje, do
MDB aoGoverno, depois do que

ocorreu de 1995 a 1998, "porque com
ele voltariam os mesmosmalefícios,
atraso nos salários, fraudes". Sobre a

"proposta" de descentralização que
vem sendo apregoada pelo seu opo
nente,Amin comentou que ela "tinha
outro nome no governo anterior:
municipalização". Para darurna idéia
dessa "descentralização",Aminrecor
dou que só emChapecó, no governo
doPMDB, havia nadamenos do que
14 executivos comissionados.

'COISASINTERESSANTFS' -

Amin comentou ainda o debate reali
zado na televisão BarrigaVerde, na
noite de segunda-feira. O governador
considerou altamente positivo o re

sultado, porque agora a comparação
"vai sermuito mais nítida. Agora o
meu adversário não terá mais como
esconder, por exemplo, que votou
quatro vezes no governador anterior,
avalizando e defendendo um gover
no que envergonhouSantaCatarina".

. Outro aspecto positivo do debate,
observouAmin, foi que ele pôde ver
"coisas interessantes", como nomo
mento em que seu oponente simples
mente esqueceu de fazer a pergunta
e se atrapalhou em responder. Amin
e comitiva desembarcaram emCaça
dor por volta das 8 horas de hoje, e
no próprio aeroporto participou de
um encontro com empresários de

toda aRegião doVale doRio do Pei-
.
xe. Nas dependências do aeroporto,
o encontro reuniu mais de 100 pes
soas. Dali,Amin foi até o quilômetro
O (a04) da SC-302 (Caçador aMa
tos Costa) onde fez gravação para o
programa eleitoral. Participou de ca
minhada pela avenidaRio Branco e

rumou paraMacieira.Ali, tendo por
local a convergência da SC-453 com
a SC-455, Amin fez nova gravação
para a televisão e entregou aos mo- .

toristas exemplares da "Carta ao

Motorista", onde mostra que por'
pouco Santa Catarina não ficou à
mercê da cobrança de pedágio, con
forme desejava o governo anterior,

'

e que foi sustadapelo atual governo
via judicial. DeMacieira a comitiva

seguiu paraArroioTrinta, onde hou
.ve concentração na praça em frente à
Prefeitura, almoço no Clube Cruz
Maltina. Depois, seguiu paraVidei
ra, seguiu paraFraiburgo (caminha
da no Bairro São Sebastião),
retomando a Florianópolis.

R01EIRODA4aFElRA-Nes-
'

sa quarta-feira, Amin faz roteiro de

campanha em Balneário Camboriú,
Camboriú, Navegantes e Itajaí. O ro

teiro prevê caminhadas, visitas, con
tatos com lideranças emilitância da

Região e gravações.para o horário
eleitoral gratuito,

'

Glaicom Covre

Amim afirma que o petista com ética não vota no PMOB

PM pretende reeducar motoristas infratores
APolíciaMilitar deCanoinhas,

augurou em setembro, uma sala de
uniõescom aproximadamente50
gares e equipada com aparelhos de

televisão e vídeo -cassete, além de

quadro e aparelho retroprojetor. O
primeiro evento realizado no ambien
te, foi um encontro promovido pelos

militares e que contou com apresen
ça do Juiz da 8" Zona Eleitoral, Ro
que Cerutti e do promotorMarcelo
Mengarda.

sala de 50 lugares serve para reuniões e seminários

Segundo o tenente coronel do 3°
Batalhão da PolíciaMilitar, Julimar
Rogério Dagostini, a expectativa 00
comando, é de tomar o ambiente apto
para reeducarmotoristas que comete
ram no trânsito infrações graves ou
gravíssimas. No entanto, o tenente
lembra que antes que seja tomada
qualquermedida, aautoridadede trân
sito domunicípio, o delegado regio
nal OsmarSimplício deAmorin, será
consultado. "Possivelmente as aulas
serãoministradas ànoite para não atra

palhar as atividades profissionais dos
motoristas", comenta.

Além do novo local para reuni
ões e conferências,Dagostini destaca
outras novidades no 3° BPM. O sis
tema de telefonia analógico com ca

pacidadepara atender aomesmo tem
po quatro telefonemas foi alterado
para digital com capacidadepara dez,
Para agilizar o atendimento

emergencial à comunidade, oCopom
recebeu novosmicros - computado
res e agora três pessoas passam a tra

balhar nos terminais. "Nunca recebe
mos reclamações sobre esse serviço,
mas mesmo assim, resolvemos
incrementá-lo", enfatiza.

Cooperativas de Crédito querem operar recursos do FAT
As cooperativasdecrédito dopaís
ãoprestarrelevantes serviços aos

uenos agricultores, com custos in

l'O�emenoríndicedeburocracia,
mClpaiS'empecilhos que atingemos
I cultores. O credenciamento para
leessas entidades passem a repassar
�sdoFPlr-FundodePunparoao
'abalhador, centralizados pelo
NDES,comoPRONAFePROGER
1grande reivindicação do Sistema.
O presidente do SICOOB-SC

t�JnaIntegrado deCooperativas de
�to deSC,Rui SchneiderdaSilva
:eve em audiência como Secretário
}\griculturaOttoLuizKiehn e soli
Ou formalmente que houvesse a in
ferência do Governo do Estadono

sentido de viabilizar essapretensão.
Alemde operar com os recursos

doFPlr, as cooperativas de crédito so
licitaram ao Governo do Estado para
que autorize o repasse dos recursos
internos, como do Troca-troca, Banco
daTerra, Reflorestamento,FDR e ou-

. tros programas governamentais, atra
vés das cooperativas de crédito.

RuiSchneider reivindicou ainda

que o estado crie um subsídio para

pagamento de parte dos prêmios do
seguro agrícola, com a finalidade de
estimularmaior adesão dos agriculto
res, evitando problemas de liquidezem
caso de perdade lavouras por intem
péries.

O Secretário daAgricultura disse

que levará o pleito ao Governador
EsperidiãoAmin. No que concerne
aos recursos do FAT, o secretário

prontificou-se em levar o pedido aos

órgãos federais competentes e consi
derajusta areivindicação, acrescentan
do que as cooperativas de crédito efe
tivamente têm condições de prestar
serviços mais baratos aos agriculto
res, e disburocratizar a aplicações dos
recursos doPRONAFePROGER.

No que tange ao pleito de repas
sar os recursos dos programas agríco
las doGoverno doEstado através das

cooperativas de crédito, Otto Kiehn
disse que depende de alteração de le
gislação estadual que obriga centrali
zação no BESC, porem entende que

SUCHEK �orretora de Seguros Ltda.
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comafederalizaçãoouprivatização do
BancoEstadual, saindo do controledo
governo,não sejustificamais essacen
tralização e quepleiteará aoGoverna
dor essapossibilidade.

Segundo relato do Presidente do
SICOOB-SC, emSC estão operando
47 cooperativas de crédito, das quais,
28 da área rural, possuem 157 pontos
de atendimento em 127 municípios
catarinenses, e reúnemmais de 58mil

agricultores associados.NoBrasil, são
755 cooperativas de credito em 15 es
tados, com 1.443 pontos de atendimen
to de todos os serviços bancários, já
que estãó todas vinculadas ao

BANCOOB-Banco deCréditoCoo
perativo do Brasil.

UnC encaminhapropostapara .

. oferecermestrado emdireito'
CANOINHAS - Na sexta-feira, dia 11, O reitor daUnC,GastonMário

Cazamajou Bojarski e o diretor acadêmico daUnC- campus Canoinhas/Porto
União, Argos Gumbowsky, participaram de reunião com o reitor daUFSC,
Rodolfo Pinto da Luz, em Florianópolis. O objetivo era o de tratativas para
oferecimento de curso de mestrado em direito, para qualificar o quadro
docente do curso de direito daUne:

De acordo como professorArgos, a iniciativavêmatender aum projeto da
diretoria acadêmica para fortalecer ainda mais o curso de direito, além de ser
uma sugestão da comissão que analisa o reconhecimento do curso, que forma
sua primeira turma, já no próximo ano, emCanoinhas.

Ainda segundo o professorArgos, o reitor daUFSC semostrou favorável
ao projeto e deve encaminhar a solicitação para análise dos colegiados daquela
instituição.A expectativa é de que omestrado seja oferecido em 2003.

UnC-CanoinhaslPorto Uniãb

participa do 6°Encara
CANOINHAS - Aproximadamente 100 servidores daUnC -campus

Canoinhas/Porto Uniãoparticipam do 6°Encontro deAtividadesEsporti
vas eRecreativas dos Servidores daUne (Encara), que será realizado em
Curitibanosnos dias 18, 19 e 20 de outubro.A delegação sai de Canoinhas,
nesta sexta-feira, às 13h30mino

OEncara é tradicional e reúne participantes de todos os campi e núcleos da
Une. Os "atletas" deCanoinhas e pbrtoUnião se inscreverampara participar
da disputa nas modalidades de futebol suíço, voleibol, xadrez, bocha, truco,
dominó, bola oito, canastra e cabo de guerra, com equipesmasculina e femini-

__..

na.

O objetivo do Encara é a confraternização e integração dos servidores da
Universidadedo Contestado e a cada ano é realizado em um campus.Alémdas

disputas esportivas acontece a eleição do rei e da rainha doEncara.
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eral Correio do Norte
Canoinhas, 18deoutubrode2002

Contas de Flores

Você sabia que LuizHenrique sempremandou presentes para amigos e
conhecidos e que estes presentes eram faturados, até recentemente, contra o
Gabinete doPrefeito de Joinville como se fossemmudas de flores? Se todas as
"mudas de flores" compradas peloLuizHenrique e pagas com dinheiro públi-

I co fossemplantadas faltaria canteiros emJoinville para abrigá-las.

I Telefone

I Você sabiaque as contas do telefone residencial deLuizHenrique sempre
I
foram pagas pela PrefeituraMunicipal de Joinville? Que isto só deixou de
acontecer porque o prefeitoMarcoTebaldi cortou amordomiailegal? Uma das
últimas contas foi superior aR$ 800.

Fundamentalismo

Foi uma luta enorme afastar o Estado Brasileiro da Igreja. Na época da
Igreja católica.Agora corremos o risco de ter aqui uma teocracia. Osmovimen
tos evangélicos a cada ano elegemmais pastores para ocuparem cargos no
executivo e legislativo nacional. Podemos logo, logo ter um pastorpresidente
e umCongresso onde estes profissionais da fé estejam emmaioria. Seria uma

perigosa formade fundamentalismo como existe hoje nos países árabes; Iraque,
Irã,Afeganistão, etc.

o governador de quem
Avaliando as declarações deLuizHenrique em favor de Lula, Esperidião

Amin construiu o seguinte raciocínio: "Opartido dele, PMDB, coligou-se com
o PSDB e indicou José Serra candidato apresidente. LuizHenrique tentou ser
vice do Serra de todas as maneiras. Depois foi candidato a governador de
Serra. Durante a campanha o presidente doPMDB,CasildoMaldaner, decla
rou voto ao Lula. Luiz Henrique assinou uma nota oficial desautorizando
aldaner e confirmando o compromisso com Serra.Agoradiz que vai votar

emLula. Não sei de quemele é candidato a governador. Sei apenas que ele é o
candidato de PauloAfonso".

.

o voto de Simone

Simone Schrammdeu entrevista ontem no programaPrimeiraPágina da
RádioColon, comandado pelosjornalistasAntônioNeves e LuísVeríssimo.
Disse que criou umnovo slogan: "Quem votou em Simone diga simpara o
1\min".

.

Meaculpa
Interessante a cartapublicadano dia (10) nojornal eletrônicoVoz doVale,

�sinado pelojornalistaAdelmoMüller. Umapessoa que se assinacomo fun
;ionário público debita a baixa votação deEsperidiãoAmin em Joinville ao
eouco envolvimento do funcionalismo. Bem, se isto for verdade aindaé tempo
Je reescreverahistória.

omomento das mulheres

OBrasil estámostrando queopartido quemelhorpreparar suas lideran
:as femininas poderámais facilmente vencereleições. Lula liderava sossegado
I: foi só RoseanaSarney se apresentarcomo postulante apresidência daRepú
ilicae o eleitormostrou que estavadisposto aungí-Ia. Os fatosmostraramque
Iaestava envolvidaem situações estranhas e o eleitormostrou que desejauma
aulhermas que seja honesta.

Rosinha Garotinho venceu no Rio de Janeiro disputando contra outras .

luas mulheres. Rita Camata estáalinhadacom José Serra. PatríciaPilar carre
(OUCiro.AtéoLula afastou suaMarisa dos afazeres domésticos e levou-apara
's holofotes da política. Está chegando a vez dasmulheres.Quemígnorar isto
ai ficar falando só. Quem for contra isso vai dormir fora de casa. Vamos
onstruiroBrasil dasAmazonas.

Concentra,ão da vitória
Cerca de 350 autoridades políticas estiveram reunidas no dia 9 para dar

trancada à vitória da Santa Catarina'Melhorno dia 27 de outubro. O encontro

rve como peças principais o governador e candidato a reeleição, Esperidião
mm, e o vicenachapa,EniVoltolini, quediscursaramparaprefeitos, vereado
�s e filiados. .

l "Agora o jogo será demano amano. Esta vai ser aeleição da superação.
bemosmuito bem como superar, pois não temos o que temer", ressaltou

.

�min. Ú viceVoltolini acrescentou dizendo que nesta reta final é preciso ter
�rência e lealdade. "Estamos apresentando projetos para fazeruma Santa
[atarinaMelhor e precisamos da ajuda de todos. Queremos dar continuidade
? progresso catarinense. Basta fazermos a comparação paraperceber quem
,lO as pessoas boas e as não boas", finalizaVoltolini.

/

• João •Francisco Silva*da

Discurso e prática
Ontem as esquinas de Joinville foram tomadas pormoças com bandeiras

do presidenciável Serra e camisetas vermelhas de LuizHenrique, que naTV
jura apoio aLula e espinafraSerra que segundo ele apoiaAmin. Durma-seCom
um barulho desses. Será que o PT ainda assim vai convidar LtlS para Os
palanques do Lula enquanto nas ruas ele serve a todo e qualquer senhor que Il\e
traga votos??? Temos de rever todos osmanuais de ética apartir destas elei
ções.

A grandemaioria dapopulação joinvilense que assiste silenciosa os em
bates eleitorais está perplexa com a postura de LuizHenrique e aos poucos
começa a semanifestar. No primeiro turno votoumovidapelo bairrismo e pelo
velho anseio da cidade de eleger um governante daqui. Mas diante de tantas
negociatas começa a refletir. Um exemplo éGeraldo Schroeder,joinvilensede
62 anos. Tem em casa apedra fundamental da fábrica daAntarctica quenão foi
construída. Foi-lhe oferecidapelo próprio LHS com solenidade empompano
Centreventos. Ele agora quer dar um depoimento no programaeleitoral para
"desabafar a revolta com os empregos que ele nos tirou".

João Cebola é um português de 72 anos que reside em Joinvilledesj,
1952.Viumuitos prefeitos entrarem e saírem. Estáestupefato como que Luiz
Henrique fala na televisão sobre Joinville. Ele viajamuito pelo interiordoRio
Grande do Sul e Paraná. Usa ônibus. Estranha que por lá existam cobradores
nos ônibus. Os bancos para idosos tem até cores diferentes. Os ônibus possu
em rampas para facilitar o acesso de deficientes físicos.Aqui nada. O velho
português tambémquer falar de sua indignação. Lembro que as leis em favor
dos idosos são federais e aqui não respeitadas.Acha que osmotoristas são tão
irritadiços porque agora tem que realizar a tarefa dos cobradores.

Onde?

Perguntarnão ofende. Onde foi construído aporta domarprometidapara
o bairro Espinheiros, espraiado nas bordas dabela lagoa do Saguaçu?

. Quando será recuperado o prédio da antiga estação ferroviária, pro
messade LuizHenrique em duas campanhas?

Onde estão as pontes ligandoBucarein e BoaVista, Guanabarae Boa
VIsta?

Por que aMarquês deAlinda não foi concluída?
Cadê dmegacentro daExpoville (Como elegosta dapalavramega!! !)?
Alguém seria capaz de informar onde foramconstruídos os albergues

para abrigar turistas nosmoldes dos existentes no primeiromundo?
'. Há tantas perguntas e tão poucas respostas. Na campanha em que se

elegeu prefeito em 2000LuizHenrique distribuiu umplano com 295 promes
sas.Édifícil encontraraquelas realizadas.Exceto o calçamento.e casas popula
res. O primeiro pago pelosmoradores.As casas com programas.de financia
mento daCaixaEconômicaFederal.

.
Determina�o

Na tarde do dia (16110) a executivanacional doPSDB passou orientação
para a direção do partido em SantaCatarinapara que desfaçaa coligação com
PMDB. Isto serápreocupação QU alívio para o prefeitoMarcoTebaldi?

E O responsável?
Operários trabalham freneticamente na ampliação damansão de Luiz

Henrique daSilveirano início do bairro BoaVistaemJoinville.Não se vêplaca
do engenheiro responsável comomanda a lei. Por que será??

* Com Ana Paula Davian Pereira (Chapecó) e Thiago Xavier Dias
E-mail paracríticasesugestões:joaochicosilva@hotmail.com.
txdias�@hotmail.com, anapaula@desbrava.com.br
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Derrota'

O presidente do Corpo de Bombeiros Voluntários, Ney Silva, está
desolado com a derrota do seu irmão Sérgio Silva que não conseguiu se

eleger a deputado estadual pelo PMDB. Apesar de Nei ter feito uma

ampla campanha junto as corporações dos Bombeiros Voluntários em
todo o Estado, pedindo voto para o irmão, não obteve sucesso, conse

guindo apenas 19.726 votos.

Anatomia da trai,ão
Jesus, Maria, José!!! A que ponto chega um homem que deseja, a

qualquer preço, o poder. Luiz Henrique em primeiro lugar forçou uma

coligação com o PSDB catarinense. Depois tentou de todas as maneiras
ser vice de José Serra. Durante a campanha do 10 turno chegou a impri
mir um folheto intitulado "Vamos fazer uma revolução por toda Santa
Catarina" com a marca do Serra no canto superior esquerdo.

Com o crescimento do Lula passou a se esquivar de pedir votos
para Serra. Mas se aproveitou o quanto pode da popularidade do tucano
Leonel Pavan, eleito Senador. Usou o tucano Marco Tebaldi, prefeito
de Joinville, para acobertar o buraco que deixou na prefeitura de

Joinville, além de várias despesas pessoais pagas com dinheiro públi
co. Tebaldi e Pavan certamente contribuíram decisivamente para levar
LHS ao segundo turno. Agora ele abandona os dois e se alia ao PT para
poder tirar vantagem da "onda Lula".A pergunta é: Na eventualidade de

chegar ao poder, quanto tempo ele vai demorar para trair o PT???

Ossos enterrados

No debate realizado pela TV Barriga Verde, na segunda-feira (14),
o ex-prefeito de Joinville, como costumeiramente faz, exagerou nos

seus feitos como opositor ao regime militar. Também esqueceu, como

sempre, de mencionar que neste período, antes de se converter aoMDB,
ele foi escrivão do DOPS - Delegacia de Ordem Política e Social. Esta

delegacia tinha como missão investigar, prender, interrogar e processar
os verdadeiros adversários do regime. Estacertamente é uma parte de
suabiografia que ele prefere esquecer.

Contra aposentados
Em 1996, Luiz Henrique da Silveira levou às barras da justiça

vários sindicatos joinvilenses, Motivo: estes sindicatos espalharam pu
blicidades pela cidade acusando-o de ter votado contra os aposentados.
São extremamente ilustrativas as fotos que o advogado Rodrigo
Bornholdt mandou fazer para embasar a ação que ajuizou em nome de
LHS.

Exemplo perigoso
Luiz Henrique fala em descentralização de gbverno. Usou este mes

mo discurso na sua última campanha para prefeito de Joinville. No

poder realmente criou diversas secretarias regionais. São mais de mil
cargos de confiança que ele usou para atender com empregos aos seus
cabos eleitorais. Só que estas não tem poder, recursos ou equipamen
tos para atender qualquer solicitação dos moradores. São meros cabi
des de emprego. O prefeito Tebaldi já anunciou que quer mudar este
estado de coisa. Começa com a demissão do exército de cabos eleito
rais de LHS. Se ele chegar ao governo é o que vai acontecer por toda ,

Santa Catarina.
'

Você sabia???

Luiz Henrique vive batendo na tecla de privatização do BESC. Mas
esconde que em troca de patrocínio para a Escola do Teatro Bolsh6i
escreveu uma carta para Joseph Safra, dono do Banco Safra, gar�til).l
do que "a Prefeitura de Joinville se compromete a depositar emanter nÓ
Banco Safra os recurso do Instituto de PrevidênciaMunicipal- Ipreville
- num total de R$ 15 milhões". Há aí duas atitudes questionáveis. A
primeira é o fato do prefeito se arvorar em administrador dos fundos
que na realidade pertencem ao funcionalismo que dele esperam suas
aposentadorias. A segunda questão que se impõem é como um homem

que se diz preocupado com BESC é o primeiro a não prestigiá-lo.

Festa em Joinville

AFesta do 11 em Joinville acontece no pfóximo dia 22, terça-feira.
Um grande show com o cantor Leonardo aberto ao público. O local
ainda será definido. É esperado um público de milhares de pessoas
numa festa de arromba. O cantor fará duas apresentações no Estado.
Uma em Joinville e outra em Florianópolis.

.

aqui!

'\,

\

18 deOutubro - Dia de São Lucas,Dia doMédico

Dignidade, conhecimento, humanização, ética, solidariedade.

Não é em vão. que profissionais quepraticam estas condutas' cuidam da nossa saúde.

Para ser médico, não basta apenas ter conhecimento.
I

.

E preciso saber usá-lo, com respeito e dedicação ao ser humano.
I

.

E essa conduta que faz do médico um profissional tão respeitado por sua honra, dignidade e trabalho.

MÉDICO - Nas pegadas de Lucas, Médico e Apostolo nós seguimos levando conhecimento acumulado
díuturnamente para amenizar as dores do irmão e da irmã que ao nosso lado caminham.

Receba esta homenagem com o abraço daUNIMED Canoinhas
l
,1

/'
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Veículos·apreendidos pela
-.

PM serão leiloados

io do N01te
18de outubro de 2002iJS,

eículos encontram-se retidos no pátio do 3º BPM de Canoinhas

Local

Nos próximos dias, um lote de 94 veículos, que atualmenteencontra-se

encostados e sem uso no pátio do 3°Batalhão daPolíciaMilitar deCanoinhas

serão colocados a leilão. São 69 automóveis e 25motocicletas. O leilão, faz

parte do evento que serápromovido peloDetranlSC em diversosmunicípios
de SantaCatarina, logo após a divulgação dos editais de lotes nos principais
jornais doEstado.

Segundo o tenente coronel do 3°BPM, JulimarRogério Dagostini,
a

responsabilidade sobre os veículos é do CiretranlSC, apesar de os mesmos

estarem guardados no terreno daPolíciaMilitar. "Nós apenas sedemos ao
. Ciretran, o local para que os veículos fossem colocados", explica.Amaioria

deles, foram apreendidos pelaPolicia'tAilitaremblitz de trânsitoporapresen
tarem documentação atrasada, ou então.a falta de equipamentos obrigatórios
para a sua circulação. "Têm automóveis que estão no pátio hámais de dez

anos", frisa o tenente, que lembraqueesse seráoprimeiro leilãonomunicípio
de veículos apreendidos.

De acordo como tenente coronelDagostini, técnicos doDetran estiveram

no 3°BPMpara efetuar o cadastramento e tambémpara verificaro estado de

conservação dos veículos. Muitos deles por permanecerem durante !lIlOS no

tempo - pegando sol e chuva - estão em péssimas condições.O valor arreca

dado no leilão será destinado aoGovernodo Estado paraque se possa regula
rizar os pagamentos das multas e também a estadia no estacionamento do

Ciretran. Caso os lances ultrapassem as dívidas dos veículos, o restantes será

repassado aos proprietários. "Adívida acarretada durante esses anos,muitas

vezes é maior até que o valor do carro. Por isso, o leilão é umamaneira de

regularizar aspendências", completaDagostini, que destacaa importânciada

implantação nomunicípio, do estacionamento terceirizado. ''Emdiversas cida

des do Estado, o Ciretran passou a responsabilidade sobre os veículos, para
umadeterminada empresa, escolhida através de licitação".

Dois acadêmicos dia Une ganham Prêmio Mérito Universitário
I

'

ANOINHAS - Das 6 vagas
Une, através de seus 5 campi e
leos, tinha dirrito no prêmio
Universitário, concedido anu

lepara os acadêmicos quemais
camcomprojetos de pesqui
lensão, pelo governo do Esta
se, através daFundação para
.

eTecnologia(Funcitec),duas
ficaram com o campus de.

Canoinhas.Os acadêmicosAlanDiego
Piacesk:i, de engenharia florestal, e
JulianaBorges de Souza, do cursode
direito, foram os contemplados, após
seleção intema.

Oprêmio/2002 oferecia 100 va
gas para acadêmicos de 20 institui

ções deEnsino Superior interessados
emganharuma viagemparao exteri

or. Os interessados deveriam se ins-

crever em cada universidade, desde

que já tivessem concluído 50% do

curso, até o final doprimeiro semes
tre de 2002. Depois da inscrição pas
savam por seleção de uma comissão
interna que levava em conta o currí-:

culo do acadêmico, desempenho no
curso e também o projeto desenvol
vido.

Os acadêmicospermanecempor

duas semanas no exterior. Alan se

guiráparaPortugal e Juliana irápara
a Itália.

'

O prêmioMérito Universitário
foi instituído, de forma pioneira no
estado, em 1994, pelo Governador
VIlsonKleinübing, através daLeiEs
tadual n° 9.480, de 19/01/94.O obje
tivo principal é incentivar aqualidade
na formação de recursos humanos,

premiando com viagens internacio
nais de estudo, acadêmicos de desta

que e referência no ensino, na pes
quisa e na extensão. O prêmio é con
cedido peloGoverno do estado atra
vés daFuncitec, com investimento de,
aproximadamente R$ 520mil, repre
sentando omaiorprêmio acadêmico
brasileiro relacionado àeducação, ci
ênciae tecnologia.

Desde 1995, mais de 270 uni
versitáriosjá foramagraciados, inclu
indo os selecionados que estão via

jando neste ano de 2002.Anualmente
eram oferecidas 30 vagas.Em virtu

dedaimportânciadoprojetoedo gran
de interesse emparticipar do concur
so, oGovernadorEsperidiãoAmin
ampliou para 100 o número de vagas,
apartirdeste ano.

I
I ' .

Saúde de Canoinhas recebe equipamentos do Governo doEstado' de SC

Uarta-feira, dia 16 de outubro, na Prefeitura Municipal de Canoinhas, o coordenador de asslstêncla a saúde de Santa Catarina, Ledo Leite, realizou a entrega de dois

pamentos - Eletroencefalograma e Eletrocardiograma - que deverá ser utilizado pelo Sistema Unico de Saúde (SUS) do município. Segundo o secretário de saúde,

rto Basílio, os equipamentos servem para credenciar e fortalecer a regionalização da saúde no município. Com os aparelhos, exames de alta complexidade, como a

tatação de morte cerebral e diagnósticos de doenças cardíacas, poderão ser feitas
em Canoinhás. O custa total dos equipamentos é de R$ 22 mil. Eles serão Instalados no

ital S�nta çruz. ,
_

<,
�._�
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Sescoop implanta inovações no treinamento
das cooperativas de SantaCatarina -.

SetviçoNacionaldéAprendiza
,�vismo(Sescoop)-,-vin"
aOrganizaçãodasCooperativas
o deSantaCatarina (Ocesc)-
ll!na�edeinovaçõesparn2003.
(QandocomaUniversidadeFe

SantaCatarinaestudosparadefi
�eíndicescJeaferição

I Ve1tamentodos treinandospara
°e:etivOcrescimentoqueosin
.lllSI!ucionaisesffioproduzin-

funciOnários,dirigenteseassocia
CXXlperativas, realçaopresidente

Temp.
, atividade incluirápesquisas
vaseqtIantitativascomopúblico

.

. Outra: inovaçãodidãtico-pe
,ca�revistapara 2003 é o curso

tedecooperntivisrnopara

'�outrosobjetivos, àexigên
O�demenoresapren
-��finnoupan::eriacom

Geral.doTrabalhoemse

�ti�curso�,emse�da,con
I deensmocapaC1tadapara
ever�OOftwares,metOOologiade
�asCOrrespondentes. Será

umcurso comduração dedois anos no
modeloensinoàdistância,viaintemet.

- "Aequipeintema,pelaintensacon
vivênciacomascooperativas, temconhe
cimentodasprincipaiscarênciasedessa
formaidentificaasnecessidadesdenovas

capacitaçÕeseosmunicípiosemqueelas
serãodesenvolvidas.Umagrandecola

boraçãoporém,advémdasprópriascoo
perativasqueidentificamindividualmente
ospontos frágeisecontatamoSescoop
nabuscadeapoiopararealizaratividades,
cursos,eventos,reuniãesemquepossarn
buscar soluçõespara as devidas corre-

ções. " .

Temp destacou a simbiótica

vincu1açãoentreSescoopiSCeCX:escpois
as duas instituições cuidam domesmo

público-alvo, cabendo a cadaumaum
{Xllrlde�ACX:esc
tem em sua responsabilidade a

representatividadepolíticadascooperati
vaseo faz atravésdecontatoscominsti

tuiçõesdegovernoparadiscutir legisla
ção, convênios,programasespeciais, etc.
Tratadepesquisas,safras, tendências,00-
entações técnicas.Ternintensaatuaçãona

áreados créditos oficiais, planosdego
vernoparaaagricultura,obtençãodere
cursos,buscade linhasespecíficasde fi
nanciamentos.OSescoop,poroutrolado,
cuidadoconhecimentoparacapacitação
dos recursoshumanos, integraçãoentre
aspessoasecooperativaseatividades s0-
ciais de interesse do sistema.

OpresidentedoConselliodeAdrninistra
çãoLuizTempeosuperintendenteGeci
Pungandestacamque opúblico-alvo é
qualificadoporinstrutores altamentepre
parados a transmitirconhecimentosem
áreasespecíficaspaaocrescimentopro
fissionaleparao fortalecimentodascoo

perativas,alémdemelhorararendados

associados.
Nadefiniçãodasatividadesprogra

madasdestaca-seaprioridadeparaosjo
vens filhosdeassociados ernulheresque
tempepeldefindarrenalimporrâaciano
contextofamiliarenorelacionarrentocom

ascooperativas.
Oscursosbntemplamdesdeasati

vidadesmaiselerrentaresno<lmbientedas
cooperativasatéosdestinadosàaltadire
ção,emníveldepó&-gmduação,MBA,es-

pecializaçãooumestrados,paraosquaiso
Se&:oop'SCtemcomoparreiro>entidades
dereconhecidacornpetênciaac<idêmica
comoaFundaçãoGetúlioVargas,Udesc,
FundaçãoDomCabral,entreoutras.

"ESl.RUIURA

Os investimentosdoSescoopem
2003 devematingirRS 2,5milhões de
reais, sendo8% a 12%naatividade-meio

e88%a92%naatividade-fimAequipe
operacional intemadoSescoop/SCresu
me-sea trêspessoas quecoordenamcer
cade300 instrutores,professoresetécni
cos,contratadosesprificarnenteparacada
atividadeaserimplementada

Onõrrerorrédodepaticpanesem
eventos a cada ano é superior a 30mil
pessoas: emtreinamentoscoordenados·

pelaequipe interna cercade4mil eem
treinarnentoscoordenadospelascoopera
tivas outros9mil.Nasatividades sociais

participamacadaanocen:ade17milpes
soas.Promovem-setambémeventosemi

nentemente técnicos - auditorias,
monitoounento,consultorias,planejamen
toestratégicoerncooperativas-comapoio
financeiro do sistema

RUA. CEL. ALBUQU�RQU\El 86 CANOIN HAS - SC

FONE\. 622.4369
/
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• Lúcio Colombo

A Saga dos Guarani, Derengoski lançou recentemente
na Feira do Livro, em Florianópolis

A Saga dos Guarani
Meu amigo e confrade nas lidas jornalísticas que tratam da história de

nossas raízes, o jornalista e escritor PauloRamosDerengoski, acaba de lançar
novo livro pelaEditora Insular, capitaneadapor outro velho amigo, o jornalista
Nelson Rolim. Trata-se de "A Saga dos Guarani", que tem como subtítulo
"Guerreiros, Gaúchos eGaudérios".A obra, que ilustrada com cenas de época,
mostra o início, ri começo e o fim da grande epopéia dos Índios guaranis das
Missões do Sul do Continente. Sua ascensão e queda. E a sobrevivência de
seus sonhos no espírito libertário dos gaúchos e seus heróis comoAnita e

GiuseppeGaribaldi. O livro custaquinze reais, tem 64 páginas e o telefone da
Editora Insular é (48) 223-3428, em Santa Catarina.

Guerra no Contesta'do

Paulo Ramos Deregonskí

Capítulo III· A História

Curta e curiosa é a história catarinense antes do Contestado. Du
rante milênios foi território de Carijós (Tupis) no litoral e de diversas
tribos no planalto: Guaranis, Kaigangs, Xoklengs e muitos outros.

Antes que algum branco viesse residir na região, um índio -

Essomericq - foi levado do lugar onde hoje se situa Joinville para a

França em 1504 - pelo navegador Binot Paulmier de Gonneville. Lá
ele não só sobreviveu, como constitutiu família e até ingressou na alta
sociedade. Gonneville foi o primeiro branco a chegar em Santa
Catarina. Depois veio o espanhol Aleixo Garcia, que fez amizade com
os índios. Em 1524 se internou nos sertões das araucárias, no Cami
nho do Peabirú, em busca do eldorado paraguaio. Depois vieram o

português Cristóvão Jacques, os espanhóis De Layaisa e Sebastião
Caboto, que teria dado o nome à ilha em homenagem à suamulher
CatarinaMedrano.

.

Lá da Espanha, Carlos V considerou a Ilha de Santa Catarina
como sua propriedade e nomeou Adelantado Dom Álvaro Nuães
Cabeza deVaca, que subiu pelo rio Itapocú, adentrou no sertão dos

pinheirais, costeou o Negro, o Iguaçu e tomou o Paraguai em 1542.
o mesmo Cabeza de Vaca que conquistouMiami e o Texas para os

espanhóis. \

Durante muito tempo São Francisco, Desterro e Laguna foram os

únicos pontos povoados do território. A Ilha, especialmente, foi mui
to fortificada para servir de apoio logístico às expedições militares ao

rio do Prata que era a boca para conquista do ouro dos Incas, lá nas -

alturas do Peru.
No planalto a povoação veio do norte paulista e do sul

riograndense. Com a abertura das estradas das tropas, por Cristóvão
Pereira de Abreu, as invernadas de Lages - como as Fazendas do
GuardaMor, Cavalhada, Vigia, Tributos - entram em cena, para abas
tecer de gado e mulas as Minas Gerais do ouro e dos diamantes.

Quando o bandeirante Correia Pinto chegou aos campos da
Coxilha Rica, ali já estavam estabelecidas famílias de fazendeiros
gaúchos, como os Ribeiro, milhares e milhares das cabeças de gado
chimarrão "franqueiro" e de cavalos selvagens "crespos" pastavam
nos ricos campos nativos de capim-mimoso.

No Litoral, o povoamento se intensificou com a vinda de colo
nos das ilhas dos Açores. No Planalto, tropeiros gaúchos e paulistas
fincaram pé. Dois mundos diferentes. O do pescador e o do boiadeiro.
O do litorâneo e o do sertanejo. Ambos se apoiando em escravos,
índios e negros que contribuíam, com trabalho, para a miscigenação.
Mas também para a criação de riqueza graças ao acúmulo, ainda que
primitivo, da mais-valia.

No curto período da gesta catarinense alguns episódios de
vulto se destacam. Entre eles a criação, em 29 de julho de 1838, da
República Juliana, em apoio ao levante gaúcho dos Farrapos. Nesta
saga surgiu a lageana/lagunenseAnita Garibaldi, heroína de dois mun
dos, muito cultuada na Itália, cuja unificação se deve a seu marido
GiÚseppe. Depois a história se acelerou. Veio a imigração, a grande'
Guerra do Contestado, a industrialização, Lages perdeu quase toda a

sua área, Centenas de municípios se formaram no Estado catarinense,
E a história foi sendo esquecida, como lágrimas perdidas na chuva,
entre as ondas do mar... e das montanhas,

Ve�eador sugere
aumento de Receita

A Câmara de Vereadores de

Irineópolis aprovou porunanimida
de, em sessão ordinária, dia 17 de
setembro, indicação do vereadorGe
raldo Orlonski (sem partido), suge
rindo um projeto de autoria do poder
executivo, criando um sistema de "tro
ca-troca" deContra-Notas de produ
tos agrícolas e notas fiscais adquiri
das em estabelecimentos comerciais
por cupons que dêemdireito ao cida
dão a ganhar pedra-brita, areia, pe-

dregulho, horas/máquinas e até con
sultas médicas. Orlonski argumenta
que "a única cultura comercializada
100% corri NotaFiscal, é a dofumo" ,

lembrando que o relatório oficial do
valor adicionado mostra que a sone

gação por parte do comércio em ge
ral, representa Índices alarmantes.

Overeador afirma que a fórmula
ideal para que a receita domunicípio
aumente acimados 30%, "é estimular
apopulação a cumprir com suas obri-

gações fiscais recebendoprêmios em
troca, Por exemplo: um cupom dará
direito a ummetro cúbico de pedra,
areia, pedregulho; horas/máquina ou
consultamédica. Para receber os cu

pons, o cidadão terá que obedecer o

seguinte critério: a cadaR$ 1.000,00
de Contra-Notas de fumo, a cadaR$
5.000,00 de Contra-notas de outras
culturas ou vendas diversas, e a cada
R$ 500,00 de Notas Fiscais do co
mércio em geral.

Curso de Informática

Visando facilitar o acesso a cur
sos de informática de a:ssociados da
Câmara deDiretores Lojistas (CDL)
e daAssociaçãoComercial, Industri
aleAgropecuáriade Irineópolis (ACI1)
as entidades firmaramparceria com a

O Ecoturismo é conceituado no
Brasil como sendo um segmento da
atividade turística que utiliza, de for
ma sustentável, o patrimônio natural
e cultural, incentiva a sua conserva

ção e busca a formação de uma cons
ciência ambientalista através da inter
pretação do ambiente, promovendo o
bem-estar das populações envolvidas.

Entretanto, em nossa região - de
Mafra aMatos Costa -, está havendo
uma espécie de turismo que não pro
tege os patrimônios naturais e nem os

culturais. É umamultidão de gente
que anda a esmo por aí, praticando

empresaTS-Informática. Trata-se de
umcurso compreçomais barato, em
horários compatíveis com o dia de

folga do interessado. Seráministrado
aos sábados, com duas horas/aula por
turma, em turmas de seis alunos e um

aluno por computador, Terá inicio
neste sábado, 19 de outubro e térmi
no previsto para 21 de dezembro pró
ximo. O valor total do curso é de R$
85,00 incluindomatricula, mensali
dade ematerial didático.

Ecoturismo (?)
pesca predatória, destruindo matas
ciliares das nascentes e afluentes dos
rios principais, jogando lixo e sujan
do os locais que escolhempara acam

par. A falta de organização e

profissionalismo de quem explora e
de quem orienta, é flagrante.A tal de

formação de uma consciência
ambientalista estámuito longe de ser
algo palpável. Exemplo é a pesca do
lambari noRioTimbó. Não há fisca

lização oficial durante apiracema, que
começa nesta época. Toneladas desse
pescado vão pararnos restaurantes de
Curitiba aR$ 10,00 adúzia.Ninguém

quer saber se a espécie vai se acabar
em apenas um ou dois verões. Para
tentar frear o abuso de pescadores
contratados para levar o lambari com
fins comerciais, o Instituto deDesen
volvimentoRegionalEco Iguaçu, está
contando com a ajuda demoradores
àsmargens do rio Timbó, e de polici
aismilitares doDestacamento doDis
trito deSantaCruz doTimbó.O turis
ta terá que provar que está a passeio
em finais de semana ou em férias.

Quem estiver acampado ou hospeda
do empousadas, poderá levar apenas
dois quilos do pescado,Acima desse

Trecho do Rio Bonito (Porto União), um dos mais limpos e preservados da região,
turistas sem "consciência ecológica"

Handebol é destaque
Começa a tomar forma a equipe de Handebol Masculino de Irineópolis,

treinado pelo professorRodenirWitt (Rody). Com treinamento intensivo e

participação em amistosos com times da região, a rapaziadajá estáem clima de
jogos regionais visando a participação domunicípio nos JASC do próximo
ano, Em recente amistoso comum combinado de Canoinhas, a nossa equipe
venceu por 20x19. O Handebol Feminino tambémjá conta com uma boa

seleção de atletas que aos poucos estão aprimorando técnica e taticamente.

Dr. Francisco Mendes Jr.

Rua Frei Menandro Kamps, 257

"Debs"
agitou

sociedade
Canoinhense

De parabéns a diretoria do
CanoinhasTênis Clube, coman.
dadapelo competente João Zattat1
Júnior, que dia 12reuniuasoci.
edade canoinhense para o Baile
dos Sonhos. Mais uma vezim.
pecável e irretocável os detalhes
que fazem amaior e mais bela
festa social da região. Bepi e seus
Solistas, amesma bandamusi.
cal que embalou os sonhos da
juventude nos anos 60 e 70, nes.
te baile de gala se superou e en.
cantou as netas-debutantes dos
seus fãs daquelaépoca Umanoi.
tadaagradável, de confratemiza.
ção de velhos amigos, que a cada
ano acrescenta uma nova ema.

ção que se renova como se fosse
aprimeira. "Merci"pelalembran.
ça.

('eso, fica carecterizada a pescap
datória.

Os empresários do setor, prim
palmente dehotéis e pousadas, p
cupam-se apenas emhospedar o rna

ornúmero de turistaspor tempo
faturar... faturar e faturar muito pru
fazer "caixa" para a entre�safra,Allii
peza e organização é só da cercap
dentro. Ou seja.Amaioria tambéi
não está preparada para atrair
ecoturista durante o inverno.
amadorismo e a falta de capacita�
para o setor estãomatando a nossa�
linha dos ovos de ouro. Infelizme

Coites.siintures, luzes, mechas
escova e prancha.
Manicure, Pedícure,

Toneltzeçêo e Hidratação.
Fazemos depilação

Rua Major Vieira, 706· Fones: (47)622·8152 e 9105-1442
89461)·000 Caoonhas Santa Catarí[l8

Persianas - Decorações
Cortinas, Cama, Mesa, BanhO
Varão e Suporte de Madeira

.(47) 622-3979���=��sT�0
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A Bolsa de Chicago fechou o pregão desta segunda-feira, com os
,

preços em a�ta. O feriado desta segunda-feira nos EUA (Dia de
Colombo), fOI apenas governamental mas, mesmo assim deixou o mer

cado "morno". A posição de novembro subiu 4 pontos; a posição de

março ganhou 3 pontos e meio; a posição de maio subiu 3 pontos e a

posição de julho ganhou 3 pontos e meio. No mercado interno, reunião
extraordinária do Capam elevou a taxa de juros oficial (Selic), para
21% ao ano e segurou um pouco o ímpeto de alta do dólar. O mercado
do porto' começa a ficar para trás, com os preços dos esmagadores do
interior se "descolando" dos preços de exportação. Enquanto em

paranaguá se falava de preços na faixa dos R$ 46,00 por saco, posto no

corredor de exportação, no interior a referência era de R$ 47,00 por
saco. O dólar operou entre a mínima de R$ 3,775 e a máxima de R$
3,933, fechando 'a R$ 3,850, com alta de 0,79 % em relação ao fecha
mento de sexta-feira. No planalto norte, indicações para o produtor na
faixa dos R$ 41,00 por.saco, livre de todas as despesas, com prazo de

pagamento. Segundo o AGROCAST da Agência ESTADO, o preço
para o produtor para o produto disponível em CONCÓRDIA, teve
média diária de R$ 41,20 por saco; no atacado na mesma praça, a refe
rência teve a média diária de R$ 45,40 por saco.

MILHO:

O mercado interno continua Com poucas mudanças. Há pouca ofer
ta mas, o interesse de compra reduzido. Os pequenos consumidores
continuam sendo os únicos compradores e, como há pouca opção de
ofertas, os preços vão se mantendo. Na exportação a indicação esteve

na faixa dos R$ 22,00 por saco, posto no corredor de-exportação, No
planalto norte, a indicação para os produtores na faixa dQS R$ 19,00
por saco, livre de todas as despesas, com prazo de pagamento. No ata

cado, as ofertas de venda continuam na faixa dos R$ 22,00 por saco.

Segundo �GROCAST da Agência ESTADO, o preço ao produtor em
CHAPECO, teve média diária de R$ 19,90 por saco, menos funrural;
no atacado na mesma praça, a média diária esteve em R$ 22,50 por
saco, para o produto posto no armazém do comprador.

, ...

FEIJAO:

O mercado do feijão não teve nenhuma mudança significativa nesta

segunda-feira em São Paulo. O Carioca EXTRA foi cotado à R$ 80,00
por saco; O COMERCIAL BOM à R$ 78,00 por saco, e o CARIOCA
MAIS FRACO à R$ 72,00 por saco. O feijão PRETO Tipo 1, manteve
indicação de R$ 91,00 por saco. Preços para o produto posto lá, com
ICMS incluso e pagamento em 30 dias. O preço do feijão Preto ao

produtor segue na faixa dos R$ 70,00/73,00 por saco, com prazo de

pagamento.

. I
las · Grades· Muros· Artefatos de Cone.reto
F' I' 624-1459
CRI RIO CIDE CON III E
Fone 62 1718

a Coronel Albuquerque, 1158'

CASA
DO

VíDEO

Rua Getúlio Vargas, 1505
Fone 622-2324
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Notas do Contestado�----
Rodrigo Melo

Em Porto União•••

No dia 09 de outubro, no Clube Baú, aconteceu o 4° Encontro do Portador de Deficiência
SensoriaL O evento foi promovido pela integradora de educação especial da 18" CRE (Coordenadoria
Regional de Educação), MariaAparecida Prado Brito e contou com a participação de aproximada
mente 70 pessoas entre alunos

- com deficiência visual e auditiva - e professores de toda a região.
,

De acordo com MariaAparecida, durante todo o dia foram realizadas diversas atividades de lazer,
como a prática de esportes, brincadeiras e apresentação de corais.

'

Está prevista para o dia 24 de outubro, às 09:30 horas na PrefeituraMunicipal de Canoinhas, a
abertura das propostas referentes a tomada de preços para a licitação das obras de conclusão do

Posto de Saúde no bairro Campo d'ÁguaVerde. O valormáximo que o município propõe-se apagar
é R$ 340mil, em regime de "empreitada integral". Segundo o presidente da comissão de licitação da
Prefeitura, Paulo Safanelli, as empresas interessadas em participar do processo de escolha devem

retirar o edital até um dia antes do prazo final para a abertura das propostas. Ele destaca que até o

início dessa semana, apenas duas construtoras haviam retirado, porém, as mesmas não entregaram
aindaas respectivas propostas e a documentação obrigatória. "Primeiro serão averiguados os docu
mentos. Posteriormente, se os mesmos estiverem em ordem, as tomadak de preços serão analisa

das", conclui,

Retirada

A Justiça Eleitoral da Comarca de Canoinhas, através da responsável pelo Cartório Eleitoral,
Mirella Carvalho, confirmou essa semana que o prazo final para a retirada das propagandas eleito-
rais dos postes de iluminação pública nos municípios de Canoinhas, Major Vieira, Três Barras e

Bela Vista do Toldo expira -se no dia 05 de novembro. Mirella destaca que os presidentes dos
partidos já foram avisados sobre a data, durante reunião com o Juiz Eleitoral Roque Cerutti, alguns
dias antes das eleições. "Se houve dano do bem, os partidos são obrigados a fazer a reestruturação",
comenta. Caso não seja respeitado o prazo estipulado, o Juiz notificará os partidos, além de exigir
a retirada das propagandas num período de no máximo 48 horas.

O Boato •••

Que percorreu todo o Estado no final de semana passado, foi a possível escolha de Paulo
Afonso Vieira para assumir a Secretaria da Fazenda de Santa Catarina em caso de vitória de Luiz

Henrique da Silveira (PMDB), no segundo turno das eleições para o governo estaduaL Se o fato se

confirmar, como ficaria "cara" de LHS, que afirma paFa quem quiser ouvir que à sua candidatura não
deve ser comparada ao governo de Paulo Afonso? Aliás, para quem se bandeou para o lado do Lula
nesse segundo tU,rno - abandonando Serra - apenas por interesses, uma atitude dessas não !eria dcy'
causar espanto. E esperar paraver!, 1/Ruído

'I

Há mais de três anos, o alto ruído dos motores do reservatório de água da Casan, próximo ao

Hospital Santa Cruz, incomoda principalmente à noite os moradores da redondeza. Por isso, o
vereador Batista Leite (PFL) indicou ao gerente regional da Casan, Osvaldo Koch, o isolamento
acústico para o local. Segundo o vereador, os moradores já fizeram diversas reuniões e abaixo
assinado para solucionar o problema, mas até o momento a empresa ainda não se pronunciou a

respeito. Ele também pede, a construção de um muro de aproximadamente 2,5 metros de altura em
volta do reservatório, a fim de estabelecer a segurança do prédio.

....... 1.1

, ..

. Limpeza
O vereador Oswaldo de Barros CPMDB), encaminhou essa semana ao secretário de obras e

desenvolvimento urbano, Fr�derico Valdir Ecker (o Didi), solicitação pedindo a limpeza dos bueiros
e valetas nas ruas do bairro AguaVerde até a localidade do Salto da Agua Verde. Conforme disse o

vereador, a reclamação dos moradores é constante devido as valas e bueiros nesses locais estarem
tomados por entulhos, o que em dias de chuva podem acarretar em alagamentos e assim dificultar o

tráfego.

Essa semana; o vereador Beto Faria (PMDB), indicou ao administrador da Celesc, Angelo José
Francisco, a implantação de rede de iluminação pública na Rua Henrique Soetbeer, no Distrito de
Marcílio Dias. Segundo Beto Faria, a rua é o principal acesso à escola e no período noturno, além
dos estudantes, muitos trabalhadores fazem uso dela; correndo o risco de serem assaltados devido
a falta de iluminação.

Natál Lu'z'
....11""1

Não foi marcada ainda, e também não tem uma data prevista, a reunião que definirá o local onde
será realizado o Natal Luz de 2002. Na semana passada, entidades, associações, secretários munici
pais e membros da imprensa, estive�am reunidos com o prefeito Orlando Krautler com o objetivo de

agilizar o processo e traçar metas para o evento desse ano. Tanto o poder executivo, quanto as

demais pessoas presentes se comprometeram dentro de suas possibilidades em fazer a sua parte
para o sucesso do Natal Luz. Porém, a arrogância e a falta de sensibilidadede alguns comerciantes
da Rua Paula Pereira parece querer impedir o andamento da organização. É hora de amputar as
indicações das pessoas que querem somente atrapalhar o desenvolvimento do município. Mas tam
bém, o que esperar desses comerciantes que se referem a população humilde de Canoinhas como

"negreiros". No entanto, eles se esquecem que essas mesmas pessoas que frequentam seus estabe
lecimentos. Até que ponto vai a força dos "três patetas"?A realização ou não do Natal Luz na Paula
Pereira responderá!
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Bandeira br.anca

A visita do coordenador estadual de assistência a saúde, Ledo Leite, na quarta - feira, dia 16 de
outubro, além de ser marcada pela entrega dos equipamentos de Eletroencefalograma e

Eletrocardiograma, serviu também para apaziguar a turbulada relação entre o secretário de saúde,
Roberto Basílio e o administrador do Hospital Santa Cruz (HSC), Carlos Lobato. Na última semana,
os dois trocaram ofensas e acusações pela imprensa falada e escrita domunicípio. Durante encontro
na própria Secretariade Saúde, ambos se mostraram favoráveis a realização de trabalhos em parce
ria e também esquecer os desentendimentos do passado.

Na mesma•••

Oportunidade, o secretário da saúde, Roberto Basílio, pediu ao presidente do HSC, José Angelo
Nicácio e ao administradorCarlos Lobato, uma posição sobre a permanência do Pronto Atendimento
Municipal para o próximo ano no prédio do hospital. Lobato e Nicácio concordaram desde. que a

PrefeituraMunicipal, através da Secretaria de Saúde incremente a ajuda <te custo para a entidade.
Uma posição oficial será tomada nos próximos dias. "Eu preciso de uma decisão parame programar
para ano que vem',', declarou o secretário.

non
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Vitória trabalhando

Com mais de 32 mil.votos, conquistados nas mais variadas regiões do estado, inclusive no

oeste, Antônio Carlos Vieira (PPB) chega aAssembléia Legislativa disposto a manter o estilo de
trabalho que caracterizou sua atuação na Secretaria Estadual da Fazenda. Transparência, rigor nos
atos administrativos, encaminhamento correto dos processos e uma análise objetiva do que émelhor
para a sociedade continuarão pautando o trabalho, agora-no Legislativo. Agradecendo a confiança
do eleitor, Vieira diz que ainda não teve tempo para festejar. "Mesmo feliz com a vitória, vencemos
apenas uma primeira parada, o trabalho continua. Estamos fortemente envolvidos no processo de

reeleição do governador EsperidiãoAmin. Só vamos comemorar após 27 de outubro", ressaltou.

Críticas e comentários: rodrigovascaino@ig.com.br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Jogos têm média de 4 glols
Os artilheirosbalançaram 13 ve- ,

,

zes as redes durante a disputadas três
partidas válidas pelaquarta rodadado
CampeonatoCanoinhense2002"oque
acarretounumamédia superioraqua
tro gols por jogo. Na sede do 3N no

Parado, Bahia eValinhos fizeramum

jogo equilibrado e o placar empatado
em três gols foi justo para ambas as
'partes. No bairroPiedade, o Estrela
Azul tevedificuldades,mas conseguiu
superar o Juventus do Rio dos Par
dos por 1 a O. Finalizando a rodada,
no Salto daÁguaVerde, oUnião São
Joãomesmojogandoemcasanão saiu
do empate em três golsCom o time do
JardimEsperança.

,

Para a sequênciadacompetição,
apenas uma partida - válidapela 5&
rodada - foi confirmadaparadomin

go, dia 20 de outubro. EmBonetes, o
Valinhos recebe a visita do J.c.R.
Devido o segundo fumo para as elei
ções, a rodada do dia 27 de outubro
foi cancelada e transferidaparao dia
03 denovembro comos seguintes jo
gos previstos para às 17 horas: oEs
tádioWiegandoOlsen, emMarcílio
Dias será palco paraGrêmio Olsen e
UniãoSãoJoãodo Salto.EmArroios,
o São Lourenço enfrenta oNápoli e
na sede doEstrelaAzul nobairro Pie
dade, o time da casa busca a vitória
diantedoOuroVerde.

Oito times buscam aCopa,
Integração 2002

Domingo, dia 20 de outubro, apartir das 16 horas, acontece o pontapé
inicial daCopaIntegração 2002. Oito equipes do interiordeCanoinhas buscam
aconquistado torneio divididosemdois grepos,Naspreliminares das partidas
principais deverá acontecer os jogos do campeonato de aspirantes.As quatro
melhores classificadas passampara aprõxímafase,

Aprimeira rodada dacompetiçãodevemovimentarquatro localidades do
município. No Salto d'ÁguaVerde, oPrimavera ., campeão do Interior2002-
recebe avisitadoBenfica. OEstádioWiegandoOlsen, emMarcílioDias será

palco para a acirradapartida entre oGrêmio Olsen e oCruzeiro. EmRio dos

Pardos,oAvaíjogadiantedoMirassol-atualcampeãodaIntegração.Finali- O Juventus do Rio dos Pardos foi derrotado na última rodada pelo Estrela AziJl
zando a rodada, naFartura, oGrêmioFartura tenta a vitóriadiante do novato
Barcelona

Grupo A
Benfica (Serrito)
Cruzeiro (Rio d'Ateia doMeio)
Primavera (Salto d'ÁguaVerde)
GrêmioOlsen (MarcílioDias)

Grupo,B
Mirassol (Rio do Pinho)
,Avaí (Rio dosPardos)
Barcelona (Sereia)

,
GrêmioFartura (Fartura)

i':kreditando e bwestindo em canoinhas e RegIo, a
NEW AGE;, está oferecendo éJC'e$SO â Jntemet com
sistemà _DA LARGA. IIn'ERNET com .....
velocidade, com suporte espedafizado e assistInda
técnica local.

"NEW'AGE -l000foINTlRNE'l' CANODtIfASl

I
I�
I

INTERNET
BANDALARGA

..
,

Para comunicar qualquer
ocorrência de incêndio florestal, pos time P J V E D GP Ge SG

segurança ou melo ambiente ligue: 1 São Paulo 34 19 10 4 5 38 26 12
2 São Caetano 32 17 10 2 5 28 17 11
3 Santos 32 18 9 5� 4 35 25 10
4 Juventude 31 18 9 4 5 21 14 7
5 Corinthians 31 17" 9 4 4 26 26 O
6 Guarani' 28 16 8 4 , 4 21 15 6
7 Coritiba" 27 17 8 '3 6 23 18 !l\

8 PontePreta 26 17 ,8 2 7 23 -19 4
9 AtléticolMG 24 17 7 3 7 30 28 2
10 Vitória 24 17 7 3 7 29 27 2

, 11 Figueirense 24 17 7 3 7 24 29 -5
12 AtléticolPR 24 18 6 6 6 26 21 5
13 Grêmio 24 17 6 6 5 25 21 4
14 Cruzeiro 17 6 5 6 24 28 -4
15 Gama 19 6 4 9 18 24 -6
16 Internacional 17 5 7 5 26 25 1
17 Botafogo 17 5 '1 5 18 22 -4
18 Bahia 18 6 3 9 25 29 -4
19 Fluminense 16 6 3 7 26 33 -7

Agradecemos a sua colaboraçãol
20 Vasco 17 6 2 9 22 25 -3

Goiás 18 5 5 8 29 33 -4
17 5 5 7 16 23 -7

RIGESA 11"�
.1

SoIIç6es III1_Wapm MeadWestvaco

CanoinhasFutsal
está foradaPrimeirona

Apesar da necessidade de derrotar o Seara!Alimentos duas vezes -

tempo norfual eprorrogação - para continuar noCampeonatoCatarinense '

de Futsal daPrimeiraDivisão, aAssociação Canoinhas de Futsal não
resistiu a forçado time do oeste e foi derrotadapeloplacar de4 a 1. Os gols
do Seara forammarcados porTannais - em três oportunidades - eAlex,
enquanto Jáison descontou paraos eaaoinhenses.

Nos outrosjogos, emLages aMadeireiraAparício derrotou oJoinville/
j PMEpor 6 a 3 e garantiu suáclassificação, EmCaçador, oKindermann/
Bochas venceu o Intemâcionàl pelo placar de 3 a 1 e também passou a

proximafasedo torneio. Jáemltajaí, oUnivalilDalquirnreverteu o resulta
do negativo�primeirapartidaem ltuporanga e ganhou do Moitas dllllS

, ,

rrogação, pelos placares de 5 a 3 e 1 aO;
yemf(,)rmadetmrta -maqt.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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canolll1""" Social

• Cynthia Bastos KamIDradt •

"Um homem vale tanto quanto o valor que dá a si próprio."
François Rabelais

TEMPOFELIZ: Acampamento ePiquenique comemoramos 21 anosdaEscola.

Com muita alegria, alunos do Ensino Médio, participam das

festividades da Escola
.

-'.,

Agenda de
Aniversários

Depois de um gostoso churrasco, uma hora de descontração no acampamento, os alunos do Ensino
Fundamental

Palestra "Modelo de Negócios RBS e a presença da RBS na mídia de SC
e RS e atuação Regional", proferida pelo Gerente Executivo da RBS TV
Joinville, Luis Cardoso, no dia 2 de outubro, que representantes de

entidades empresariais, comerciais e autoridades da cidade. A palestra
aconteceu no salão nobre seguida de coquetel, bastante descontraído.

o Gerente Executivo
da RBS TV Joinville,
luis Cardoso, o
empresário Amadeu
Peron, o diretor
presidente da UnC,
João Rosa Muller e o
diretor comercial do
DiáriO Catarinense em

Joinville, luis Claudio
Colin

o empresário Cesar
Fuck e esposa e a

coordenadora de
Pesquisa e Pós
Graduação da UnC,
Maria da Salete
Sachweh

O vice-coordenador do
curso de Artes Visuais,
Dorva Saibel; a
presidente da

Fundação Cultural de
Canoinhas, Paula
Seleme Carvalho e a

Senh.ora Rosélis
Crestani

A empresária Diloá
Dams, o representante
da RBS na região
André Pires Martins e
a gerente da loja
Bandeirante Dalva

o secretário executivo
da CDl, Walmir Simn,
o vice-presidente da
Acic, Wilson, o
presidente da CDl
Oscar liebl e o
prefeito Orlando
Krautler

.; Cumprimentos para JennyMaria
SphaireReginaSeleme,minhas que
ridas comadres. Wilson Seleme, im
portante ervateiro de Canoinhas e

Juliane SelemeBrehmer, competente
fannatêuticadaFarmáciaÁguaVer
de.

.; Cumprimentos.tambémpara Sra.
UviaSchumacher, amiga sempreque
no dia 3 de outubro brindou níver.

Muitas flores e carinho para Arey Priscila Kohler, filha
de Anderson J. Kohler e Adriane Stibler, linda debutante
da noite do sábado, no Canoinhas Tênis Clube

.; O sucesso da tarde do Moran

go, na terça-feira, na Fricotes,
point IN da cidade, marcou a se

mana. Qualidade e muito bom
gosto nas variadas maneiras de
servir os morangos, fizeram o

acontecimento. Presenças de A à
Z participaram do animado even

to, que contou até commúsica ao

vivo. Mais uma vez a Doces e

Fricotes sai na frente. Parabéns as

simpáticas proprietárias Helga e

Julcéia.

.; Terça-feira, 15 de outubro; o
Dia do Professor, foi

festejadíssimo. Cafés, coquetéis,
homenagens e flores, tudo para
cumprimentar e agradecer os que
ridos mestres. Via coluna, nosso
abraço .

.; Na terça-feira, o médico
VicenteMazzaro, com sua bonita
Rossane receberam seus amigos
para um estiloso jantar no Res
taurante Fricotes. Festejaram-o
níverdele.

.; No sábado que passou, a soci
edade canoinhense festejou mais
uma vez, nove lindas debutantes
num big baile no Canoinhas Tê
nis Clube. Noite de sonhos e ale
gria, noite das mais tradicionais
da cidade. Foi um sucesso.

.; Hoje à noite, sexta-feira, as
debutantes do Canoinhas Tênis
Clube voltam ao sonho, com a fes
ta beneficente da R.R.F. de Com
bate ao Câncer de nossa cidade.
Bingo com prêmios valiosos, e o
desfile das meninas-moças, atra
ção maior, fazem deste evento, um
grande destaque .

.;
J

Agendado para hoje a inaugu
ração do Centro Empresarial de
Canoinhas. Prédiomuito bem pla
nejado no centroda cidade.

.; No final da semana que pas
sou, a Sra. DinalvaMilbauer, re
presentando o Jornal Correio do
Norte, participou do encontro pro-:
rriovido pela Adjori em

Florianópolis. Na ocasião

reinvidicações, novidades foram
debatidos com presenças impor
tantes catarinense da mídia.

Panllicio
pao de I.ó
o MELHOR rAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

��;<��'� };..",'

�-� .
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ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOlHAD\S,

BOLOSARTfsncos E SALGADOS

Rua �dal Ramol, 6W fone: (47) 6224082

Guilherme e Juceres (Wiese) Roeder, casal destaque em

nossa sociedade

A dinâmica Carmen Pangratz, aniversariante.da
semana

Casamento elegante
EmCuritiba,nodia 21 de setembroabonitacanoinhenseMarielle

Seleme, filhadeValdirSeleme eCannenBackSeleme casou-se com
o empresário LucianoPoland, filho deVitor S. Poland eMargarida
W. Poland. Cerimônia religiosa na IgrejaSantaTerezinha às 20 ho
ras e a recepção aosmuitos convidados noBufet duBatel. A noiva,
jovem cirurgiã - dentistaMarielle, naClínica em São José dos Pi
nhais. Nossos cumprimentos.
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Local
Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Correio do NorteCanoinhas, 18 de outubro de 2002

Calçadão· gera polêmica
A possível abertura do calçadão

daRuaFelipeSchimidt, no trecho que
compreende as Ruas Francisco de
PaulaPereira eVidal Ramos, divide
opiniões e gera polêmica entre os co
merciantes emoradores do local.Em
06 de agosto desse ano, um grupo de

aproximadamente 1510jistas se reu
niramcomoprefeitoOrlandoKrautler
e cobraram providências para o cal
çadão. Entre as diversas reclamações,
estavam a falta de segurança, apéssi
ma iluminação e apouca demancla de
pessoas após o horário bancário.

No encontro, o grupo liderado
pelos comerciantes Inocente Tokarski
e JaneteRodriguesMelo, propôs ao
prefeito aabertura totalou parcialpara
o local, sendo que para a segunda hi
pótese, os lojistas pediam a constru

ção de uma canaleta de acesso com
estacionamento. Na época, Krautler
escutou todas as reivindicações e sa
lientou que umanova reunião-jácom
uma definição - seria marcada para
um prazo de 30 dias. O tempo pas
sou, não houve outro encontro emui
tomenosumadecisão foi tomada "Até
momento não fomos informados de
nada", fala Janete.

De acordo com Janete, que há
dois anos emeio possui uma loja de
1,99 no local, os comerciantes sofrem
principalmente pela falta de estacio
namento epassagem. Paraela, émui
tomais cômodo os clientes visitarem
as lojas da Rua Francisco de Paula e
Pereira eVida! Ramos, onde o acesso
e o estacionamento. são fáceis. "De

pois do horário bancário, isso aqui
morre. O dia que chove então, o cal
çadão é umdeserto", frisa. Janete des
taca tambéma falta de segurança e

confirma quemuitos lojistas foram
roubados devido a escuridão que im

pera à noite e a precariedade dopoli-

ciamento. "A nossa intenção não é
destruir o que está pronto, mas sim,
solucionarosproblemas.Umacanaleta
em forma.de S, por exemplo, que foi
proposta pelo prefeito na reunião an
terior, seriauniaboa solução, pois não
iria atrapalhar os quiosques existen
tes", explica.

Porém,Dilma de Souza, propri
etáriade uma loja de roupas, contesta
as afirmações da comerciante. Segun
do ela, é necessário a reformulação
total do calçadão e não a sua abertura.
Dilma, que lidera ummovimento de

aproximadamente 20 pessoas entre lo
jistas emoradores contrários aaber
tura, propõe a arborização e adequa
ção do local como formade garantir a
permanência das pessoas (clientes)
durante todo o dia. "Essa história de

que após o horário bancário as lojas
não recebemclientes não é verdadei
ra", combate.Elacomenta tambémque
a construção de uma canaleta no cal
çadão, beneficiaria somente os comer
ciantes, que usariam o lugarpara es
tacionar os seus veículos.

Pega de surpresa quanto a for

mação do outro grupo, Janete salien
tou que "muitos desses que hoje são

contrários, participaram da reunião
com o prefeito e foram favoráveis

naquela oportunidade. Não dá para
entender a atitude deles", denuncia.
Já o funcionário público Luiz
Lancowiski, que é contrário a abertu
ra, salienta que em qualquer centro
comercial moderno o calçadão
incrementa as vendas e.serve de pon
to turístico. Paraele, é necessário que
os comerciantes utilizem as técnicas
.corretas demarketingpara chamar 0S
clientes. "Amaioria daqueles quepe
dem amudança são locatários no lo
cal. Se ali não está bom, podemmu

dar de ponto alugando outro", fala.

-------,_;( 55 anos )1---------

o teujornall
Mande suas <2víticas ou sujestões

E-mab: cnorteénnewage.com.br
Fone: (47) 622-1571/622-7400

A abertura do calçadão da Felipe Schimidt divide opiniões de lojistas e moradores do local

ÔmiS: Os tributos incidente sobre us bens móveis c inróveis bem como multas sobre os
automóveis correrão P()f conta exclusiva do arrematante. Os valores d�5 avahações serão j
corrigidos monetárlamcmc até a data do leilão/praça. lim primeiro Leilão/Praça, r' valor do
lance não poderá ser inferior à avaliação efetuada, sendo que, não ocorrendo' a venda ou

adjudicação nesta, se'" levado ii segunda oportunidade, conforme data e hcrárío supra,
onde haverá a alienação a quem mais ofertar (art. 686 , VI . CPC) . desde que não a preço
vil (art. 692 , CPC) . A comissão do Leiloeiro correrá por conta do comprador, remírenrc ou
adjudicante em caso de arrematação. acorde/remição ou adjudicaç1io, respcctívamenre
(Portaria 133/2001 expedida pela Comarca de Canoinlw-SC). Majores informações com o
Lelloelro Público Ofkial c Rural VICENTE AI.VES PERElHA NETO. fone/fax (47)
472 - 2640, site �')y.�gé11ci"ieilaQ.cQll!.br , c-mail viee).��j�léilat).'i9!'1lll: , com

endereço t\ Avenida Aluisio Pires Condeixa, 2510 - Jolnvílle-Sc" . Exmos(as) DI'�.
DAYSE HERGET OE OLIVEIRA, Dr. KOQIJE CERUTTI, Juízes de Direito das )',.
2' Varas Cíveís da Comarca. de Canu!nhas-SC.

ORAÇÃOASANTOEXPEDITO
Festa 19 de Abril. Comemora-se todo dia 19.

Se você está com algum PROBLEMA DE DIFíCIL
SOLUÇÃO epreclsa deAJUDAURGENTE,peçaestaájuda
a SanwExpeditoqueé oSanto dos Negóciosque precisam
deProntaSolução e cuIa. Invocação N�nca é Tardia. .

ORAÇAO - Meu Santo Expedito das Causas
Justas e Urgentes, Socorrei-me nesta Hora de
Aflição e Desespero, intercedei por mim junto
ao NO$sO Senhor JESUS CRISTO! Vós que sois
um Santo Guerreiro, Vós que sois o Santo dos
Aflitos, V6s que sois o Santo dos Desesperados,
Vós que sois o Santo das Causas Urgentes,
Protegei-me, Ajudai-rne, Dai-me "Força,
Coragem e Serenidade. Atendei ao meu pedido:
"Fa.zer o pedido", Ajudai-me a superar estas
Horas Difíceis, protegei-me de todos que
possam me prejudicar, Protegei a Minha Família,
atendei ao meu pedidocom urgência. Devolvei
me a Paz e a Tranquilidade. Serei grato pelo
resto de minha vida e levarei seu nome a todos
que tem fé. Muito Obrigado, Meu Santo
Expedito!
Rnar um Pai Nosso, uma Ave Maria efazer o Sinal da Cruz.
Em agradecimento,mandei publicar e distribuíummilheiro desta
oração, para propa�r os benefícios do grande Santo Expedito.
Mande você tantbém publicar imediatamente após o pedido..

Oração Alcançada em nome de R.J.P.

EI>ITAL DE PRAÇA/U;;U,ÃO .

COMARCA DE CANOll\HAS - I" E 2' VARAS CíVEJS
" LeilIiO!PrHça; 23/l0!2.002 . 1400 Horas - Por valor lgual 011 superior à evaliação.
��..!."UIQ!PnçJI; O J! I I fL002 • 14:00 Horas - A quem mais ofertar, desde que não a preço
"II.
.!.&rnh Átrio do Fórum de Cal1(lillhss·SC· Rua Vidal Rumos, 650, Fone: (47) 622.:l533.
Advertência: Ficam intimadas as partes através deste Edital, caso nao o sejam pelo Sr.

. Oficial de Justiça (Artigo 68i CPC), bem como 05 credores hip(lleçários (Arligo 698 CPC).

VICENTE ALVt:S PERf;IRA :SETO, leiloeiro Público Oficial e Rural, devidamem;
�t.Hl,)ri��do pela Exmos, Jl,ií7.es de Direito úas 1\ e 2;', varas da Comarca de Canoir;has.SCs
Dra. DAYSE HERGLT DE OLlVF:lRA. Dr. ROQUE CERUTTI, vendera e�l
Praça/Leilão, na forma de Lei, em dia, hora. local supracitados, os bens pcnhcrados nos
processos il seguir:

-

- . ,-
. .

l' Vara Clvel
Processo: OIS.OO.003827-4

E,xeq�eD!e, Banco do Brasil S.A.
Executado; Valdir Sehíessl Júnh»: c outro
Bens: 1) Plantadeira, 04 linhas, plantio direto, marca Jurnil, ""0 1994, vermelha, avnliaçâu
RS 3.5qO,QO; 2) Pulverizador, marca Jacto 6QOLt� completo com barra e bico" itvaliaçãt,
RS 2.5QO.OO; 3) Grade 28 discos. marca Tatu, 37111, avaliação R$ 2.000,00; 4) Sub selador,
marca .,Tremaslll Cinco, avaliação RS BOO,OO. Total da avatiação RS S.�OC,O(l cm
07106.'•.001.

CO.O.PERATlVA DE CRÉDITO RURAL DO. VALE DO. CANOINHASAI
SiCOOB se

17.176.244,
4.533.325,

12.166,
12.166,

501.271,
501.271,

3.838.619,
3.838.619,

.

7.769.302,
1.642.210,
6.347.722,
(220.630,)

. 484.118,
206.676,
277.442,
37.443,
37.443,

598.863,
424.048,
424.048,
174.815,
309.808,

(134.993,)

SICOOB • SC CREDICANOINHAS

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOO.B - SC CREDICANO.INHAS

SIC008 se

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 30.09.2002

INSTITUIÇÃO: CO.O.P. DE CRÉDITO. RURAL DO. VALE DO. CANOINHAS SICO.O.B/SC -

CREDICANO.INHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

INSTITUiÇÃO: CO.O.P. DE CRÉDITO. RURAL DO. VALE DO. CANO.INHAS SICOOB/SC
CREDICANOINHAS

CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

ATIVO
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A lONGO PRAZO

Disponibilidades .

RELAÇÓES INTERFINANCEIRAS
Crédito Rural - Proaçro à Receber
APLlCAÇÓES INTERFINANCEIRAS DE LIQUIDEZ

Aplicações Interfinanceiras de Liquidez
TITUlOS E VALORES MOBILIÁRIOS
Títulos e Valores Moblüárlos

OPERAÇÓES DE CRÉDITO
Empréstimos e Títulos Descontados
Financiamentos Rurais e Agroindustriais
(-) Provisão para Operações em ClD
OUTROS CRÉDITOS
Diversos
Créditos Específicos
OUTROS VALORES E BENS
Outros Valores e Bens
PERMANENTE
INVESTIMENTOS
Investimentos
IMOBILIZADO DE USO
Outras Imobilizações de Uso

(Depreciação Acumulada)

TOTAL DO ATIVO

Rick0049

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2

. Em 30.09.2002

PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGíVEL A LONGO PRAZO
DEPÓSITOS
Depósito à Vista
Depósito à Prazo
RELAÇÃO INTERDEPENDt:NCIA
Cessionários Serviços Públicos
OBRIGAÇÓES POR EMPRÉSTIMOS E REPASSE
Obrigações por Empréstimos e Repasse
OUTRA� OBRIGAÇÓES
Fiscais e Previdenciárias
Fates
Diversos

Proaçro a Recolher
PATRIMÓNIO LIQUIDO
Capital Social
Reserva Legal
SOBRAS OU PERDAS 10 SEMESTRE
CONTAS DE RESULTADO
Receitas Operacionais
(Despesas Operacionais)

14.728.610,
/

9.589.980,
4.681.195,
4.908.785,

15.231,
15.231,

4.807.310,
4.807.310,
316.089,
20.256,
22.586,
253.189,
20.058,

2.615.600,
1.928.640,
.566.251,
120.709,
430.897,

1.160.915,
(730.018,)

17.775.107,TOTAL DO PASSIVO

.FRANCISCO GRESELLE
- Presidente-

Wn..SON ARRABAR
-Secretárie-17.775.107,

SAULO JACOB PATRUNI
-Gerente-

MARCIA MARIA KOHLERDE LIMA
-Contadora-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Auto Escola Santa Cruz 622-2555

'lrarciso pede embargo da obra
de presídio em Canoinhas

opresidente daCâmaraMunici
de Canoinhas, Tarciso de Lima

�B) encaminhou ofício ao prefei-
4 IrOrl�do Krautler na terça - feira,
ri �deoutubro, O qual solicita que seja.

, I
bargada a obra de construção da

, :dadePrisionalAvançadanaRuaI

j.oAllage, nobairro Sossego.A obra

�sendoerigida no local onde até o
, �de setembro funcionava aDeleI

ciadePolíciaCivil e aCadeia Pú-
:' �aMunicipal. .

" Segundo Tarciso de Lima, os

flI(ltivos pelo pedido de embargo ba
�aJ1l-senafaltade informações e do

y

�taçõesreferentes aobraporparte
" �EmpresaMacodescMateriais de
ronstrução SIA - responsável pela

. ((ILS1IUção -, alémda açãopúblicacon
,

�aaimplantação deumpresídio na
iIeacentral dacidade.A construção do

mini - presídio iniciouno final domês
, resetembro e a previsão de término é

seismeses.Onovoprédio terá 16
celas e capacidade para abrigar 96

.

relentoS. "A comunidade precisa de

uma cadeia emboas condições e com
capacidade paraatender as necessida
des,mas não junto à residências, mas
sim na periferia", frisa. A obrajá está
em fase de concretamento do terreno.

.

Nomesmo dia, o secretaria de I?la
nejamento e orçamento urbano, Irio
GustavoGolanovski, enviou umano
tificação àSecretaria deEstado daJus
tiça eCidadania comunicando as di
versas irregularidades na construção
daUnidade Prisional Avançada em
Canoinhas. De acordo como fiscal de
obras da secretaria, Joaquim José Lei
te, aempresaMacodesc iniciou aobra

simplesmente sem apresentarnaPre
feitura as documentações obrigatórias
para construções com área superior à
30metros quadrados. Leite salientaque
os projetos elétrico, hidráulico, estru
tural, arquitetônico e o que deveria ser
entregue aoCorpo deBombeiros fo
ram ignorados pelaempresa que reali
za aobra. "Nós não tínhamos conheci
mento nem darnetragem da prédio, ou
então se era reforma ou ampliação.A

Rodrigo Melo

informação de que a construção terá
450m2nós conseguimos comos fun
cionários que trabalhamna obra", de
nuncia

Porém, a partir da expedição da .

notificação, aMacodesc temumprazo
.

de 10 dias pat-aapresentaradocumen
tação, ou então solicitar a ampliação
dessepeóodoparaadequação dos pro
jetos. Caso não aconteça a regulariza
ção, aSecretariadoPlanejamento eOr
çamentoUrbano templenos poderes
paraefetuar o embargo da obra. O fis

cal também conta que para a demoli

ção dà antigaCadeiaPública, aempre
sadeveria ter retirado na secretariauma
certidão de demolição para realizar a
derrubada do prédio. "Essa foi outra
irregularidade, pois eles (empresa) não
nos procuraram. Além disso, não foi
respeitado oCódigo de Parcelamento
do Solo, o qual prevê determinados
pontos da cidade para instalação de
celtas construções, enaquela zonanão
é permitida a construção de um presí-
dio",explica.

. Tarciso esteve visitando a obra na terça-feira

Conselho Tutelar faz festa em escola

A festa aconteceu no grupo escolar Frei Fabiano Gadzinski

Canoinhas - Q Conselho Tute
lar de Canoinhas, com o apoio da
Casa daAmizade doRotaryClub, re
alizou neste dia 11 a distribuição de
sorvetes para as crianças do grupo
escolar Frei Fabiano Gadzinski, do
bairro Industrial I. Neste ano o Con
selho Tutelar optou por sortear uma
escola domunicípio parahomenage
ar as crianças no seu dia.

Para os conselheiros tutelares, foi
muito gratificante admiraro brilho de
alegria das crianças. Uma delas, de
sete anos, contou que nunca havia
tomado sorvete.

OConselho Tutelar está expan
dindo seus atendimentos. A nova

maneira de trabalho adotadabusca a

valorização do Estatuto daCriança e
doAdolescente. Nesse sentido, con
selheiros tutelares têmministrado pa
lestras em escolas e participando de
cursos de capacitação, aperfeiçoando
conhecimentos.

ampanha contra a dengue começa a ser veiculada nas rádios
ASecretaria de Estado da Saúde

ieiou nesta quinta-feira, dia 17 de
utubro, a veiculação da campanha
ntra a dengue nas rádios. Até o dia
) de outubro, 160 emissorasAM e

de toda SantaCatarina passarão
onnações sobre a doençaem spots
30segundos. O objetivo é alertar a

pUlação sobre a dengue devido à
roxirnidade do verão, época propí
Ia para a proliferação domosquito
ansmissor da doença, o Aedes
gypti.

Na campanha, dois mosquitos _

conversam sobre a ausência de água
parada para eles ficarem. Com uma

linguagem simples, a idéia é fazercom
que a população compreenda o que
deve fazer para evitar a proliferação
domosquito. "Com a conscientização
das pessoas sobre as formas de pre
venção da dengue queremos intensi
ficar o trabalho de combate aos focos
domosquito", afuma o Secretário de
Estado da Saúde, João JoséCândido
da Silva.

Além da campanha nas rádios,
estáemprodução uma campanhapara
veiculação na televisão. A peça deve
estar pronta na próxima semana. As
escolas de SantaCatarina receberão
ainda um vídeo educativo sobre as for

. mas de transmissão dadengueecomo
evita-la. Assim, as crianças poderão
atuar comomultiplicadoras das infor
mações, uma vez que repassarão o

conhecimentosobreadoençapara seus
familiarés e amigos, além de auxiliar
na fiscalização da presença de água

parada, local de proliferação domos
quito transmissor da dengue.

SantaCatarina eRio Grande do
Sul são os dois únicos estados do país
onde nunca foram registrados casos
da doença. As notificações são sem

pre de casos importados, ou seja, de
pessoas que foram picadas pelomos
quito em outras regiões doBrasil.Em
2002, foram confirmados até setem
bro 273 casos de dengue em Santa

Catarina, sendo que todos foram con

traídos em outros estados do país.

Prazoparaprorrogaçãodedívidas rurais tenninano finaldestemês
A Federação daAgricultura do
do de SantaCatarina (Faesc) co

unicou que no próximo dia 31 en
erra o prazo para os produtores ru
s assinarem os contratos de pror
gação das dívidas securitizadas e
quelas enquadradas no PESA -

. gl:arnaEspeciai deRecuperação de
tivos,definidas pela Lei n° 10.437,
25/04/2002.

.

Os produtores rurais com dívi
passíveisde enquadramento no

. gl:arnaEspecial deRecuperação de
hvos (Pesa) foram orientados que

Prazo para formalizarem ospe-

c

didos de prorrogação até o dia 29 de

junho de 2002.
As dívidas passíveis de

enquadramento são aquelas contrata
das até 20 de junho de 1995 fi não
Securitizadas, e aquelas contratadas
após 20 de junho de 1995 até 31 de

dezembro de 1998, desde que nos

contratos estivessem estabelecido a

atualizaçãomonetária. AResolução
n° 2.990, do Banco Central do Brasil,
de 3 de julho de 2002, além de regu
lamentar as renegociações das dívi
das passíveis de enquadramento no
PESA, as quais podem ser formaliza-

I
Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

FUJIFILM

das até 31 de outubro de 2002, defi
niu também que as parcelas de juros
em atrasos das dívidas já
renegociadas, poderão ser regulariza
das, estando as instituições frnancei
ras autorizadas a considerar errí curso
normal as respectivas operações até
31 deOutubro de 2002.

Os produtores que optarampela
prorrogação da dívida securitizadaem
25 anos, tambémdeverão procurar os

agentes financeirospat-aaassinaturados
aditivos contratuais.Devem ficaraten
tos, pois opagamento daprimeirapres
-tação vence até o dia 31 de outubro de

2002. Caso o produtor fique
inadimplente, perde o benefício do re
bate, de 30% sobreo valordaprestação
.para dívidas atéR$ 50 mil e, de 15%

para o valor que exceder osR$ 50mil,
alémde serpenalizadocomcorreção da
variação do preçomínimo fixado no
contratooriginal. Paraque osproduto
res não percam os benefícios fixados
na Lei 10.437, e nas Resoluções do
BancoCentral,devemprocuraros agen
tes financeiros parapagamento das par
celas em atraso epara a assinatura dos
contratos deprorrogação - aditivo, não
deixandoparaos últimos dias.

Farmácia tt
lo.l�. {.�.or.()''l.el .l\.lhuclucrC:lue nÚ 70]

ManiP�'kiçe.�,.1
0..__ "".1",

�
Faça seu remé(lío para pressão, estômago, diabetes, .'

hormônios, cremes/loções, shampoo medicinal, (,.)
reumatismo, antil'Íóticos, anti.in!1amatórios, linhao.
odontológica, HuOl', gel para clal'eamentol etc.. (J1

E a ora também fazemos seu medicamento controlado.00

·PROFESSOR

Oh ! Professor
Luz fulgente divinal e pura
Estrela de nosso Futuro.:"

Sirva-nos de farol
Na infinita caminhada do saber

Desígnio que estanios navegando.
A escola é o vento celeste

Que enche as velas da sabedoria
Converte a ignorância ciosa
Pela- verdadeira harmonia...

Oh! Mestres
Vocês instruem o homem

Aliado às ciências morais
Confiante no progresso

Sem temor de que um furacão
Venha assolar o edifício do saber.

Sem tí não saberíamos ser

Com porvir para viver...
Seríamos mais um...

Professor! ...seria um anjo que do céu caiu
não sei... mas a vóz que além dirigiu-me...
Faz-se ouvir em cada verso que escrevo.
,

Parabéns!
Carinhosamente: ARCAFES

o teu jornal!
E-mail: cnorte@newage.com.br
Fone: (47) 622-1571/622-7400

Ce:rrcro rvIédico de Ca:rroi:n.has .

Rua: Frei rvIerta:n_dro Kamps
Fo:rre: 622-4344 - 622-4543'

Cartoi:n.has - se
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Social
, Correio do Norte
Canoinhas,18deootubrode2002

Editorial:

Eu viaDeus como um observador, um juiz que não perdia de vista as

coisaS erradas que eu fazia..

Mas, quandome aproximeimais Dele e passei a conhecê-Lomelhor,
pareceu que a vida era comoum passeio de bicicletapara duas pessoas
e percebi que Deus estavano banco de trás,me ajudando a pedalar.
Nãome lembro quando Ele sugeriu-me que trocássemos de lugar e a
vida não foi mais amesma...
Com o Seu poder, a vida tinha se tomadomuito mais excitante!!!
Quando era eu no controle era tudo previsível.
Mas quandoDeus assumiu a liderança (Ele conhecia atalhos maravi-

'

lhosos), passei a subirmontanhas e atravessar terrenos pedregosos em
velocidade vertiginosa!
Embora tudo aquilo parecesse loucura, Ele ficava dizendo: "P�dáie,
pedale!!!"
Eu ficava preocupada, ansiosa e perguntava:
"Para onde o Senhor estáme levando?"

I
E Deus apen,as ria e não me dava uma resposta. Eu me vi confiando
Nele.

Quando dizia que estava assustada, Ele se virava para trás e tocava

.minhamão.
. Deus levou-me até pessoas com dons de que euprecisava como os da
aceitação e da alegria.

"

Essas pessoasme ajudaram aprosseguirnaminhajornada.
"Ele"me disse então: "Desfaça-se dabagagem extra, pesa demais!"

Então, eu comecei a fazer doações edescobri que, quantomais eu dava,
mais eu recebia!
Omeu fardo ficava mais leve!
Confesso que, aprincípio, eu não confieimulto emDeus.

Mas, o Senhor conheciaos segredos dabicicleta, sabiacomo incliná-la
para fazer curvas fechadas, pular para evitarburacos, aumentar a velo
cidade para encurtar os caminhos difíceis.
Também estou aprendendo ame calar e pedalar nos lugaresmais com
plicados.

I E quando estou certo de que não posso mais seguir em frente, Ele
I apenas sorri e diz:
"Pedale!"

• •Al-esandra Linzmeier

Daniele Linzmeier Krezsinski
,

É a gata de beleza exuberante que comemora seus 26
anos no próximo dia 22.
"Irmã, apesar de estarmos longe eu gostaria de te dizer
que estou sempre torcendo pela sua felicidade, pois
você é uma das maiores riquezas que carrego em meu

coração". Parabéns.

Gente que é notícia...

Em um click especial para a coluna Hipnose desta
semana os amigos: (da esquerda para direita) Marcos
Sabatcke, Cleonice da Silveira, Thaís Graví, �Iáudia

,

Prust, Graziela Penteado e Juliana Mókwa. E dê-lhe
festa!!!

'

CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO
DR. ZENO AMARAL FILHO
RUA PASTOR GEORG WEGER, 774

622-0277
CLíNICA GERAL - CIRURGIA - PRÓTESE - ORTODONT1A

IMPLANTE - ENDODONTIA - DENTíSTlCA.

FINANCIAMOS S�U TRATAMENTO EM 1 + 9 OU 30-60-90.

I

llTagne'l" Haroldo Pelagio
urologia e qerontoloqla

CI<M- 3214-sF
I
I I Rua: Gil Costa, 1 10. fone 622-1606/

\')
._-<:.-

Baile de Debutantes II

, '

Neste dia 19 acontece oBaile de debutantes da cidade de Iriniól?olis, são
doze as belas meninas moças que serão apresentadas a sociedade e viverão a
sua noite de princesa, são elas: I

\
, .Polyanna,Carinne, Gisele, Flávia Daniell�, DanielaAp�ida, Cristina,

Kann, Manuela, Josycarla, Suzane, Daiane Aparecida e Ismailei.
Que essa noite que será de sonhos, sirva para trazer sempre uma linda lemo
brança em suasmemórias. Parabéns a todas elas.

Muvuca

Amanhãdia 19 de outubro tem festa com os comunicadores daAtlântida
Fm eRBSTV naChanne1311, com sorteio deCd's, camisetas ebrindes e vOCê
que gosta de uma boa festa não pode perder estamuvuca, Compareça!

Aplausos:
Napessoa da Sra. AndréaRocha proprietária daLojaEstilo Livre pelo

excelente atendimento oferecido aos seus clientes.
Para a beleza do ambiente e também para a variedade dos produtos da

Eletro Band,mais uma opção super 10 para os canoinhenses,
C6m belíssimas variedades em seus produtos aVitória's presentes cada

vezmais conquista clientes .

Vem aí...

No dia 25 de outubro noCine Pop, a festa doOctoberFest, terá concurso
deChop emmetro emuito mais. Para as primeiras 200 pessoas um caneco de
Chop personalizado. Venha e divirta-se,

.

Para finalizar:

Nunca tome umadecisão definitiva combase numa tempestade passage
ra. Não importa que as nuvens sejam negras ao seu redor.
Repita a seguinte frase vária vezes: "Essa também irá passar".
Lembre disso e tenhaum bom dia!

Rua Frei Menandro Kamps, 257
, 622� 07 /622 ..2942.

Empresária do Supermercado Ritzmann de Santa
Cruz do Timbó

Parabéns!
E com uma alegria imensa emnosso coração que queremos co

memorarjunto com vocêMAMÃERosalina Ritzmann está data tão

importante que é seu aniversário. Nós da fartu1ia: esposo e filhas,
desejamos que todos os seus sonhos e objetivos possam se concreti
zarneste ano de vida commuita alegria e sucesso. Felicidades!

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, vel'rugas,
rn lcoses, pés diabéticos, tudo se

r'eso lve na <yt<.��71<�<k:/i-(jf.
ternos tarnbérn hidrataçã.o, pé
cor'rip l e't.o e palrnilhas pa r-a seu

corrfo r-to

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-160�
r '

"'--
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Polícia prende acusado de

estuprar a própria

�do do NOlie
, as, l8deoutubrode 2002

� .

luto Escola Santa Cruz 622-2555

políciaCivil de Canoinhas, durante operação realizada namadrugadaA
15 de outubro, prendeu na localidade de Forquilha, no interior do

a, ia o lavradorPedro Paulo Barão, 35, que é acusado pela prática deCipo�tra a suaprópria irmãM.B., de 16 anos.Amenoré deficientemental

eta de acompanhamento psicológico.
)e�dO o responsável pelaDelegacia de PolíciaCivil, comissário Levi
presapolíciaestava investigando o caso há algunsmeses.As denuncie

'porparte de urna assistente social do ProgramaSentinela - projeto
etaria doDesenvolvimento Social de da Família e que trabalha com

e adolescentes abusados sexualmente.A assistente tomou conheci

dos abusos quando a menor foi internada noHospital SantaCruz e ao
°otempO confessou o que vinha ocorrendo.A partir daí, foi aberto um
"to policial para apurar os fatos. "A jovemmesmo confirmou que o irmão

pravahá algum tempo e de?tro daprópria casa", comenta o comi�sário.
J)eacordo com Peres, ameninamorava com Pedro, o pai e outromnão
'de em outra casa, mas no mesmo terreno. O comissário salienta que o

jovem sabiaque a filhaeraestuprada, mas Pedro lhe ameaçava demorte
alguém t0l_1lasse c?nhec�ento do c�e. O�cusado presto��epo�ento
oU aautona do cnme, porem, ele fOI encaminhado ao PresídioRegional
afra, ondepermanece preso preventivamente.

o Paulo Barão é acusado de estupro

Tentativa de homicídio
Umabriga de casal quase termina em tragédia no Loteamento

antaCruz, no dia 12 de outubro, porvolta das 21 horas. Nesse dia,
oauxiliarde produção JoãoMaria Schirnidt, 38, foi até a residência
suaex - amásiaValdeciAparecidadeLima, epassaramadiscutir.

Segundo infotmaçõesdaPolíciaCilvil, com o acirramento

discussões,Schímídtaomesmo tempo que carregava o filho
obraço, desferiu quatro tiros contraValdeci com um revólver
'bre32marcaTaurus, Amulher foi socorrida pelo Corpo de
mbeiros e devido aos graves ferimentos foi encaminhada a
oinville, onde foi submetida aumacirurgia e não corre risco de
·da.No dia, o autor dos disparos foi procurado,mas não foi

trado.Porém,nasegunda-feira,dia14deoutubro,Schimidt
entregou a uma guarnição da PolíciaMilitar que realizava
ndas peloLoteamentoSanta Cruz. Na delegacia, ele prestou
epoimento ao comissárioLevi Rosa Peres e foi indiciado por
ntativa dehomicídio eporte ilegal dearma,

I
Rua Major Vieira, 423
Tel.'(47) 622-2528

CONSULTÓRIO OFTALMOLÓGICO
Cllníca e Cirurgia de Oíhoa- Lentes de contato

� _ //,: �I Cu _rI / •

»a. Cd/f/ÚÍ/)l()Ul- º/f�. (Jl. C:ffn&MU

Médica - Oftalmologista
CRM7325

Santa Luzia. Rua Frei Menandro Kamps, 257 • Fone (47) 622-7407
-000 • Canoinhas • Santa Catarina

Polícia

#IItI6

Irma
•

se com o corpo de seu tio Valdir
Wardenski, boiando nas águas doRio
BarraGrande, na localidade do Salto
daÁguaVerde. De acordo comAntô
nioWardenski, 25, irmão da vítima,
nos últimos dias, ele estava com urn

comportamento estranho, mas ele
acredita que isso era devido a alguns
objetos pessoais quehaviamsido fur-

tados de sua residência que fica loca
lizada à 100metros da casa dos pais.
"A gente não sabe o que aconteceu,
pois ele sofria de epilepsia", comen
ta.Antônio afirma que durante ànoi
te, os familiares não sentiram a falta
deValdir porque ele tinha o costume
de sairpela vizinhança, apesar de vir
jantar todos os dias junto com os pais.

Dois morrem afogados em rios de Canoinhas
Emmenos deuma semana, duas

pessoas perderam avidaem dois rios
domunicípio de Canoinhas. O pri
meiro foi o menor S.A, de 17 anos,
na sexta - feira, dia 11 de outubro e o

segundo foiValdirWardenski, 38, no
dia 15 de outubro. Segundo informa
ções de populares, ojovemSA, com
mais urn colega de nome desconheci-

do, resolveram atravessar o Rio

Canoinhas, quando próximo aponte
omenor de 17 anos desapareceu nas
águas. As buscas pelo corpo inicia
ram às 10 horas e só terminaram após
às 17:30 horas.

Já namanhã de terça- feira (15),
Hélio Trapp, 20, ao sair para traba
lhar por volta das 07 horas, deparou-

PolíciaMilitar captura foragido da justiçano SãoCristóvão

No dia 16 de outubro,
por volta das 06:45
horas, foi preso no

Bairro São Cristóvão,
no município de Três

Barras, Reinaldo Faria,
fugitivo da

Penitenciária de São
Cristóvão do Sul, em

Santa Catarina,
condenado há cinco
anos e 6 meses por

assalto à mão armada.
Após ser lido seus

direitos, o agente foi
encaminhado até a

Delegacia de Polícia
Civil para as

providências cabíveis.

Atropelamento
No dia 11 de outubro, por volta das 12 :2.0 horas, uma guarnição da

PolíciaMilitar se deslocou até aRuaNazirCordeiro, onde o veículo Corsa,
placas LZQ 6363, conduzido porM.I.M, 21 anos, atropelou um menor.A
vítima apresentava ferimento lacerante em ambos os supercílios comhemorra

gia abundante e escoriações nosmembros superiores e inferiores. Omenor foi
socorrido pela guarnição doCorpo deBombeiros e'conduzida ao ProntoAten
dimentoMunicipal. Em seguida, osmilitares realizaram o controle do trânsito
até a chegada daPolícia Civil.

Bebum no volante
Às 23:15 horas, de sexta feira, dia 11 de outubro, ao efetuar rondas pela

AvenidaExpedicionários, uma guarnição PolíciaMilitar deparou-se comum

acidente e trânsito envolvendo o veículo FordFiesta, placas LZV 3389, condu
zido por lL.M e o veículoVW FUSCA placas LYG 5424, conduzido por
lR.L.Após a realização do teste de teor alcoólico, ficou constatado que o

segundomotoristaencontrava - se em visível estado de embriagues. Osmili
tares fizeram oBoletim deAcidente deTrânsito, o veículo foi notificado, e seu
condutor lL.M foi conduzido até aDelegacia de Polícia e entregue ao plantão
para as providências cabíveis.

Encontrado autor de furtos
Ao realizar rondas pelaRuaMajorVieira, por volta das 20:30 horas do dia

14 de outubro, aPolíciaMilitar deparou-se com o elemento JAT, 19 anos. O
desqualificado era procurado pelapolícia porpraticar furtos na cidade de
PapanduvalSC. Lido seus direitos, o agente-foi encaminhado àDelegacia de

,

PolíciaCivil e�ntregue ao comissário deplan?o para as providências cabíveis.

Furto qualificado
A proprietária doCentro EducacionalArco - Íris, PatríciaMayte de Paula

e Silva, esteve naDelegacia de Polícia na segunda - feira, dia 14 de outubro,
para relatar que pessoas não identificadas haviam praticado urna "verdadeira
limpa" no interior da sua unidade de ensino. Segundo ela, os desqualificados
furtaram toda a comidado berçário, diversos livros infantis, 20CD's variados,
fitas K7, várias sacolas com objetos de higiene pessoal das crianças, além de

peças de uniformes. Os elementos danificaram alguns objetos de uso de pro
fessores e alunos, como tambémdeixaram o local completamente sujo.

MÓVEIS DIRETO DA FÁBRICA DE RIO NEGRINHO

CfNOVASAMPLIAÇÕES

Móveís sob medídas e estofados
Colchões Ecoflex

Rua Francisco de Paula Pereira, 216 Fone (47) 622-2957

Rápidas
Estelionato

A empresaCoopersulHabitacional, que ficou conhecida em todo Estado
porhaverpraticado o golpeda casaprópria contra diversas pessoas emJoinville,
tambémfez urna vítimaemCanoinhas. Essa semana, o torneiromecânicoNélio
Damaso daSilveira, estevenaDelegaciadePolícia para registrarurnboletimde
ocorrência contra a empresa. Segundo ele, no dia 28 de agosto, dois homens
lhe procuraram, sendo que urn deles se apresentou comoMarcos, para efetuar
um financiamento para a compra de urna casa. Sil�eira assinou o contrato na

,-

11291, série "A". No ato, o torneiro pagou urna quantiadeR$400,00, utilizan
do na 0.01736 do Besc, agência 0040, do correntistaAltairFranciscoBrehmer.
Na oportunidade, ele entregoumais um cheque no mesmo valor e domesmo-c,

-

correntista. O primeiro foi descontado, mas o segundo o corentista conseguiu
sustar após receber informações de que a empresa havia aplicado o golpe'em
Joinville.

Abandono de incapaz�<,

No dia 14 de outubro, o carpinteiroAdemarEverling esteveríaDelegacia
para registrarqueixa contraa sua ex- esposa, LuziaEveiling.-Na:o�rturudade,
ele contou que está separado de Luzia desde omêsde setembro e quea guarda
do filho T.M.E, de umano ficou com amãe. No entanto, o carpinteiro recebeu
informações de vizinhos, queLuzia tinha abandonado o filho em casa - sem

nenhuma assistência - e saído. Por causa disso, o mesmo estava gritando
muito. Ademar foi até o local, constatou que a denunciaera verdadeira e cha
mou a PolíciaMilitar e outro vizinho para testemunharem o fato. A esposa
chegou emcasa somente às 23:30horas e não encontrou o filho, pois omesmo
tinha sido entregue pelo pai para ficar aos cuidados de uma vizinha chamada
Rita. O fato foi comunicado aoConselho Tutelar.

E-mail: cnorte@newage.com.br
Fone: (47) 622-1571/622-7400
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Vendo terreno, 450mt, clbarracão,
100mt, alvenaria, ruaFrei
Menandro Kamps,Alto das
Palmeiras, aceito carro
(47)622-1461 Abenel

Vendo terreno prox. igrejaSão
Cristóvão

(47)622-5894

Vendo SobrndonaRuaGeUilio

Vargas n° 259, centro.
(47) 622- 8290

Vendo apartamento naPraia de
BarraVelha/SC,Edif. Lagoa -

Centro.

(47)622-0652

Vendo bare lanchoneteem
funcionamento. Ótimo ponto
comercial, TrevoMonteCastelo
(BRl16). Aceita-se carro no
negócio.
(47)654-0531

VendoCasade alvenariacl 3

quartos, abrigopi carro, linha telef.
R$15.ooo,00R:Adão Tizka, 1499
(47)622-5453

Comprolpago à vista, área rural de
4 à 20 alqueres.
(47) 9986-5383 ou 622-1060

Alugoum apartamento emCuritiba

noAlto da 15, Centro
(47) 622-1305 ou 622-0022

Vendo casade alvenaria cl 2

quartos, sala, cozinha, banheiro,
lavanderia, garagem, 200mdaUne.

PreçoR$28.000,00
(47)622-5797

Vendo casanaRestingaemMafra

ou troco por casaemCanoinhas.

(47) 622-2135

Vendo terreno commeio alqueire,
próximoCooperleite- SãoCristó
vão- Três Barras.

(47) 622-1507

Vendo casamista. 03 quartos, sala,
cozinha, banheiro, lavanderia,
garagem. Aceita-sepropostas. R$
18.000,00

(47) 622-2061

Vendo casamista, 3 quartos, sala,
cozinha, lavanderia, garagem. R: Gil

Costa, 586. Próximo Igreja
Ucraniana. Aceito Proposta.
(47)622-2061

Vendo Terreno com400m2 naRua

PaulaPereira ao lado do n° 1394.

(47) 622-2555

Vendo terreno400m2,R. Adão

Tiska, próximo aomercado
Joteanki. R$ 3.000,00
(47) 622-1179

AlugoSalaComercial, 35m2, R.
CaetanoCosta, 168.

(47)622-4368

Vendo terreno ruralemMajor
.

Vieira, 15 alqueires, com luz,
aguada, 10KMda sede do

município
(47) 622-1490 .

Alugo salas comerciais noEdifício
AnneMaria

(47) 622-4595 comNoeli.

Compro fusca
9115-8251

Comércio deFerroVelhoCanoinhas
DE IRMÃos LUBKE LTDA.ME

Comércio de Peças Novas, Recondicionadas e Usadas
Comercializamos: CobreBronze, Alumínio,Metal.

Compra e Venda de Sucata

SERVIÇODEMUCK 9976-8778
Av. Rubens Ribeiro da Silva, 180

(47)622-0095

Mallon
622-3399

G Corsa Sedan 1.0 I O 1 (prata)
D D�0/92
G EscortHobby I 96 (prata)
G Fiesta4P/98 (azul)
G Fiorino Furgão I 96 (branco)
G Fusca175 (branco)
A Gol! 85 (azul)
G Gol1.6 I 99 4P (branco)
G Gol16V 4P I 99 (prata)
G Gol 16V4P/Ol (cinza)
G GolS. OurolOl (preto)

G KadettSL/91 (cinza)
G Logus I 96 (branco)
G Pali02P/2000(verde)
G PampaL 1.8/95 (cinza)
G Pampa 97 (branca)
G Parati 1.6 I 97 (preta)
A, Saveiro 1.6/97 (prata)'
G Saveiro 1.6 I 99 (branca)
G Saveiro 1.6/99 (azul)
G UnoS 1.5 192 (branco)

Mallon - Depto Usados 622-3399

riD'G$91�·
Gratuitos

Para anunciar recorte e entregue
no jornal CORREIO DO NORTE

na rua 3 de Molo. 364 .

�_.��� .._ __ _.._.��� _- ..#- (� ��.... �

f DVendo DCompro oco �

� DContra�o []Trabalh
'.

go :t
t.. Nome:II.,IIIIII.,I .. ' ..

_

v �

Endereço:"." .. ,

Telefone: .

Especific
êr,ó• I I I I I • I I I • I • I ••• I I I I I I I I' �.

Ct0
•

I I I I , I I I' I I I I I I I I • I I I I I I I I I I I I •
I

• •

\ Para re I, u classificado ligue 622 -15 71 )
'
.. �f' ""�'".. :" .- -

/..'/ Ó w

Somente serão aceitos classificados
mediante o preenchimento deste recorte

� '1111111"'1

��
: • I' , • I I

•

• Veículos

VendoBelinaCLX, 87,R$4.600,00. VendoBelina ano 73 inteira VendoDel Rey Guia, 86 cl
(47)9976-7422/622-1437 (após 18h) reformada, preço acombinar. direção hid., vidro elet., ar

(47) 622-7215 quente, desemb. tras., licenc. e

VendoChevete, 89SIE,R$4.850,00. IPVA pg até 2002. R$ 4.200,00.
(47)9976-7422/622-1437 (após Vendomoto importada 2oocc. 991 (47) 622-8190 ou 9906-6380

18h). 00. R$ 4.600,00 ouR$ 5.000,00
com acessórios. Vendo ou Troco SienaEL, 98,

Vendo ou trocoEscortXR3, 86, 1.6, (47) 622-2135 ou 9105-1295 excelente estado.

Vidro el., arquente, roda, insufilm (47)622-0177
(47) 622-0352 Vendo TratorAgrare 4100 cl

Carreta,Roçadeira, Arado, Grade, Compro capota de fibra pi
VendoFiorino, 90,1.5, gas, pneus Cultivador e enxada rotativa Corier.

novos, isufilme,R$ 3.000,00+ 16X (47) 622-3512 (47)622-1249
R$217,00
(47)9105-1026 Vendo Uno 91, cinza. R$3.5oo,00 Vendo Moto CG125 titan ES,

+21xR$169,oocom4pneus 2001/2001, quitada. R$ 3.700,00.
VendoF4000, 81, d.hid

novos. (47) 622-0186
(47)622-7367 (47)6221653

Vendo Uno SX, 98, R$ 9.500,00
VendoKombiStander, 96,

VendoMotoAgrale 27.5 , 89. (47) 622-6265
envidraçadaR$5.5oo,00+ 18XR$ Preço: R$l.5oo,oo.

298,00ouR$9.000,00 (47)622-8025 .Vendo TratorWalrnet,modelo 80
(47)622-7367 VendoMotoG6-125, 2001. (R$ 8.000,00), modelo 88 (R$

(47)622-8190 18.000,00), modelo 980/4x4 (R$
VendoUnoMille,sx 98, 2°dono 40.000,00).
(47)623-0024 VendoGolCL 1.6, 94. Preço: (47) 622-1060

VendoVerona,Preto, 92,R$4.ooo,00
R$8.ooo,00

Vendo Corcel I, 75. Preço a
(47) 622-8190

+ 25XR$193,00 combinar.

(47)622-5992 Vendo Passat, 83. Preço: (47) 624-0730

R$2.7oo,00
VendoUno, vermelho,92,R$ (47) 9115-9116 Vende-se Courier 1.3 I 98 azul

4.900,00+ 25XR$ 207,00 (47) 622-1249
(47)624-0595 Vendo EscortHobby, 95, preto, cl

som e roda esport. R$8.000,00 Vende-se ou troca Carreta

VendoMotoCG125, 97, (47) 622-3964 LS1938

implacamentopago, só 18mil (47)622-1882
quilômetrosrodados.Valor: VendoXLR 125; 99. Preço:
R$27oo,00 R$1.8oo,00+ 24xR$125,00. Vende-se Saveiro I 98 azul

(47)9976-7480 (47)622-8452 (47)622-1249

VendoMotoDaelinAltino 98, VendoOmega, 93/94GLS, . Vendo EscortHobby, 96,
impecável, 500km, estadodenova completo, baixaKm. R$13.5oo,oo. marrom, ótimo estado.

Valor:R$2600,00 (47) 622-1336 (47) 9105-9503 ou 622-0203
(47)622-0556

VendoUnoMille, prata, 94, roda Vendo Uno E8, 96, 4P, Bordô. R$
VendoBrasília79, Docemdia, valor esportiva. R$ 4.000,00 + 20 xR$ 9.000,00
R$1.400,oo 236,42. (47) 9115-8201
(47)622-8190 (47) 622-3338

Compro fuscaVendoFiatOygi 83,bomestado, Vendo Pampa, 97, ótimo estado

preçoàcombinar. commanual e nota fiscal 9115-8251
(47)622-5322dPaulo (47)622-2515

VARÁD01RABALHODECANOINHAS/SC
\ RUAFELIPESCHIMIDT, 312 - 1°ANDAR - CENTRO-

CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITALDEPRAÇAEurnLÃo

PROCESSON°CPE 900101

Exeqüente:GILSONORTII
Executado: SILVIODANILLODELUCA

PRAÇA: 18/11/2002, às 14:00 horas.
LEILAO: 02/12/2002, às 14:00 horas

Bem (s): 01 (um) gerador de energia elétrica,marca Cannos,
Skva, 1800rpm, 3 fases, ano 1967, tipo 706IPH-4, n° 43686, com
váriospontos de ferrugem, semmotor, funcionando, avaliado(a) em
R$I.242,00 (um mil duzentos e quarenta e dois reais),

TOfALDAAVALIAÇÃO: R$1.242,00(urn rnilduzentosequa
renta e dois reais).

Obs: Se não for possível encontrar os executados e/ou seus

representantes legais, ficam desde já intimados dos atos a se realizar

poreste edital.

Canoinhas/SC, 16 de outubro de 2002

DR.LAUROSTANKIEWICZ
Juiz do Trabalho

SlQJrimenfos
para inlormáfita,
assisfêntia fétnita em

I1Útrotompufadores,
impressoras,
Rede Novell,
Windows NT
e Linux
Rua CO,ronel Albuquerque, 656

Fones (47) 622m6949/ 9105 ..0797

Financia

.Microcomputadores

em24X

Algodão Doces Festa
Surpreenáa suas crianças Alugue os _.. 0 '0••....15 Indo!

telhas infantis.
Tudo para sua Feslll
convites

pratos
copos
vela
chapeuzinho
papel de bala
guardanapos

o teu jornal!
Evrnail ; cnorte(ii}.newage.coln.br
Fone: (47) 622-1571/622-7400

• Diversos

Vendomáquina automáticapI
depenar frango (6 porminuto).
(47) 622-3978

Vendo programaoriginalOilicexp
Profissional, ou Troco por

1

. computadorPentium 233. I(47) 9115-7271

Compro somparacarro
(47)9115-8251

VendoMini SistemHlFI Philips
emperfeito estado de concervação
e funcionamento.

(47) 622-4876 ou 622-1589

FaçoFrete de pequeno porte com
umaFiorino.

(47) 9105-1026

VendocachorroColie e Bose, PI'e\1I
de oferta.

(47)9986-5689

Vendo cachorroColie preto e

branco, preço de oferta.
(47) 9986-5689

Vendo cachorroPincher pequeno,
(47) 9986-5689

Aulas Particulares deRedaçãopru;
alunos do ensinomédio. ProfesSC!
graduadoem letras.

(47)622-0619

VendoComputadorPentium 133,
R$750,00.
(47) 622-5222ou 9986-5138

Vendomudas de SálviaeCelósia
R$5,oocx, 15mudas.

.. (47) 627-2198

, Vendo jogo deAros 14 esports
compneus
(47) 622-5105/9976-9151

Vendo um parde autofalantes pan
gol, R$ 55,00
(47) 622-2104/9629-0086

, Vendo dois capacetes em perfeito
estado, R$ 65,00
(47) 622-2104/9629-0086

Corto e podo árvores, limpo caixa

D'agua. C/Ederson
(47) 622-5105 19976-9151

Compro fusca
9115-8251

Rua: Paula Pereira n" 1020 Fone: 9996-032�

Rua GetúlioVargas, t.156 - Centro - Canoinhas
tel.: (047) 6220991 ou 99665911

audiometria e

saúde do trabalhador

>ExClTlesClJciométricos de ac:lni
'

demissão e periócicos
(ccnfonne portcria 19)
>m�CIltação, acompcllhClTlento e

orientação�to ao uso do

protetor CIJCi1ivo
(CClTlpamClS EdJcaàoncis)
>Aucianetria dínica

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dia das Crianças

ecretaria do D,esenvolvimento Social' e da Família do município de Canoinhas,
lizou no Parque de Exposições Ouro Verde, na quarta - feira, dia 16 de outubro,
a grande festa para as 90 crianças carentes que integram o projeto Cidade Criança
adã. O evento foi alusivo ao Dia da Criança, comemorado no último dia 12.'
ante toda a tarde, as crianças praticaram diversas atividades de lazer e
iciparam de um coquetel oferecido pela Prefeitura Municipal. A coordenadora do
'eto, Olandi Alexandrina Bonassoli, destacou o empenho da secretária Maria
gareth Krautler para com a organização da festa e ao mesmo tempo agradeceu a

o Escola Santa Cruz, que comprometeu-se com o pagamento do aluguel da piscina
olinhas.

arisa Liller e Lucimara Pepes
elaVista doToldo

Parabéns! Destaques!
Maria Francisca Kucarz Kogge, Genoveva

Kucarz 15/10;
, DécioAntônio Vailate 18/10, Felicidades e

desejos de' sucesso, seu irmão Luis César.
. AnaPoloniski 17110, desejamos a vocêmui

ta saúde, paz e felicidades, commuito carinho seus

colegas de trabalho.
. Júlio SchindlerFilho 16/1O

· Clari com sotaque de espanhola "acerôla",
· Lembrete do amigo Vilson: "Nunca diga que
sua namorada é uma gata, porque gata lembra
leite, leite lembra vaca, e vaca lembra chifre",
· Cida muito querida, e topando tudo pelos ami-

, gos,
· Carlos, "chofer" da meninada,
· A galera que agitou Canoinhas e região na

noite de sábado, Vilson, Clari, Jefferson, Mara,
Simone, Cida, Carlos e Mari.
· O inconfundível e delicioso cafezinho da Dona

Ana,
· A 4" Fase II, parabeniza a todos os professo
res pelo seu dia, e deseja-lhes muito sucesso,
· José Preto tomando aquele "suquinho de ce
vada" no sábado,
· Abraços para a galera animada do ônibus de
Três Barras,
· E o nosso amigo "esquisitinho"?????
-. Eduardo Damaso, futuro Engenheiro Flores

tal,
· Saudades ... Cristina, hoje em Curitiba, suces
so para você!

Comemorações
,

Estáde parabéns aE.E.B. Estanislau Schumann,
que proporcionou aos seus alunos um feliz dia das

crianças, combrincadeiras, lanches emuita diversão.
E semesquecero jantar aos professores, eles que são
responsáveis pelo repasse do conhecimento eo apren-
dizado da nova geração.

'

Congres�o
, Congressodamocidade, da IgrejaEvangélica
daAssembléia de Deus inicia-se dia 19 (sábado) às
19:30 horas, e dia 20 (domingo) às 9:00 horas. Ha
Verá apresentaçãode cantores e caravanas da região,
eainda o grupo Evangélico Gauchesco "OpusDei"
doRio Grande do Sul. Estão todos convidados! Alguns Passos

Para Viver Melhor.!
Festa

A localidade de Imbuia promete uma grande
festançaparadomingo 20/1O.A festa será em louvor
aNossaSenhora doRosário, terá diversas atrações e

la animação será do Ouro VelTde Som. A comissão
organizadora espera você!

]0Agradecer a Deus por tudo que acontece,
2° Pedir e dar a benção aos pais,
3° Brincar, curtir a vida como crianças,
4° Sorrir,
se Lembrar dos Amigos, e sair para se divertir

com eles,
"

6° Fazer o bem as pessoas,
7°Abraçar pelo menos duas pessoas por dia,
8° Dizer algo otimista a alguém,
9° Desejar aos outros o que gostaria de rece

ber,
10° Parar de se queixar da vida,
11 ° Sonhar. .. Fazer planos futuros,
12° Traçar objetivos, metas.

Vestibular
i. Para aqueles que nos perguntaram sobre o ves

ltibular daFAFl-União daVitória agoraUNESPAR,
I?S l�scrições serão em dezembro, e as provas em
,Janerro. '

,

Agendando
Para omês de novembroa SociedadeBelaVista

Ipromete uma super festa em comemoração aos seus
92 anos. Não perca na próxima semana detalhes sobre aescolha da rainha e também sobre amúsica.

Você perceberá que será muito bom, e sendo
bom, você prosseguirá, e prosseguindo você

já está melhor! Não acha?

eral
Auto Escola Santa Cruz 622-2555 l"j

Na Geral
.",

\H�

Ronaldo Baukat
..;

,'''

:...

tula + gays
..

1"'1.

'1"

Lideranças do movimento gay, encabeçados pelo ativista Cláudio Nascimento(RJ) e Toni
Reis (PR) lançaram na última semana um manifesto contendo 13 motivos que justificam o

apoio do movimento a candidatura de Luís Inácio Lula da Silva. O manifesto que teve o apoio
de lideranças e artistas gays do país todo, coincidentemente é lançado dias depois da Igreja
EvangélicaAssembléia de Deus ter declarado apoio ao candidato José Serra, apoio esse condi

cionado ao engavetamento do projeto de lei que regulamenta a união civil entre pessoas do

mesmo sexo. Vale lembrar de que a massa de evangélicos perfaz uma legião de 25% da popu

lação do país, número suficiente de eleitores para que José Serra encoste em Lula.
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Aliás
Lula está começando a atropelar sua campanha, no afã de massacrar Serra nas urnas. Caso

venha a Santa Catarina para subir no palanque de L.H.S, Lula deverá perder eleitores por aqui.
Parte considerável dos votos recebidos por ele no estado, vieram da debandada de eleitores de

Amim da candidatura de Ciro' Gomes, e caso ocorra um apoio de Lula a L.H.S, ele só terá a

perder.
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Ética no lixo
lq'

. Essa campanha eleitoral tem demonstrado a total falta de ética dos candidatos. Em nome da

busca pelo poder os candidatos fazem acordo até com o capeta se for necessário. Tudo come

çou comAmim, que declarou voto para Serra, que par força de coligação estava sendo apoiado
peloPMDB. Tudo bem, o presidenciável muito fez pelo estado, mas o respeito aos eleitores aí

foijogado no lixo, podendo com isso o governador pagar caro. Agora o mais vergonhoso, LHS
abandona seu candidato a presidência em prol de Lula, não propriamente querendo apóia-lo,

, , '

mas sim somar os votos de Fritschno estado. E Fritsch, o pior de todos, jogou no lixo toda a

batalha do PT pela moralização pública, esqueceu dos precatórios, da falência do estado no

governo do PMDB, do rombo nos erários públicos e ao invés de manter-se neutro deixando ao

encargo de seus militantes a consciência do voto, declara seu voto a LHS. Com isso Fritsch
talhou o PT como um partido de extrema direita, resta saber se a espera de cargos caso vença
oPMDB.
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Leonel Pavan, senador eleito por SC, tentajuntar os cacos que restaram da traição do
PMDB catarinense, para coordenar a campanha. de Serra no estado.
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Recado pClra Lula
Robert Zoellick, uma espécie de ministro do comércio exterior mandou a seguinte bomba

para o Brasil, em especial ao próximo governo. Caso o governo brasileiro, em especial o que
assumirá, não aceite a Alea, o Brasil vai vender seus produtos na Antártida. O recado foi
direcionado em especial a Lula, que vem apregoando que aAlca é umprocesso de anexação do
Brasil pelos Estados Unidos. Em resposta a essas afirmações de Lula, Zoellick foi enfático em

afirmar de que aAlea é uma escolha para o Brasil, não uma exigência, e que é uma oportunida
de e não uma anexação. Zoellick ainda fez questão de citar que não faltam países querendo
fazer acordos comerciais com os americanos, frizando ainda os benefícios já adquiridos por
outros países que negociam com os E.U.A. Caso o Brasil fique de fora daAlca, não é exagero
a afirmação de Zoellick de que teremos que negociar naAntártida, pois quase todos os países
americanos excetuando-se Cuba farão parte dela.

. ...,

Repudio
o presidente da CUT João Felício lançou na última segunda feira uma nóta de repúdio pela

participação da atriz Regina Duarte no programa eleitoral de José Serra. Segundo atriz. Ela não
reconhecia mais Lula, que ele não era mais o mesmo e que ela estava commedo do futuro do

país. Já por sua parte, Felício taxou a atriz de patrulheira de votos e terrorista. O interessante
nisso tudo, e essa é uma opinião pessoal desse colunista, é que estão massacrando Lula por ele
agora andar bem vestido, barba cortada, enfim, levando uma vida que afinal de contas t�o o

ser humano postula, não havendo nada que possa interferir negativamente na.administração
pública, pelo contrário, dá mais credibilidade para o chefe de estado ..Basta no dia a dia nosso

'

a�alisarmos, damo� mais at�nção/para ur�a pe�soa qu� esteja apr��e�tável do que a um mal�ra
pilho, faz parte da índole do ser humano. DUVIdo muito que a atnz tivesse coragem de dar um

abraço em Lula quando ele inij/iOU sua c\arreira, ainda C0� calos nas mãos e a roupa suja de
graxa. \ (.
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Fiz�rcl� mais
/

.

Os advogados do PT havjam entrado com uma ação contra o PSDB sobre esse caso

envolvendo Regina Duarte e ainda sobre. a propagflnda sobreposta de José Serra onde apare
cem algumas mulheres grávidas,e que foi utilizado no primeiro turno como forma de homena

gem de Lula as mulheres. Sobre o primeiro caso, foi dado parecer desfavorável ao PT pelo
ministro José Geraldo Grossi, sob a alegação que não �ê inverdade sabida, previsões, palpites
ou meras adivinhações, ainda que catastróficas sob1e.o que poderá vir a ser o governo de
fulano ou beltrano. Alegou ainda de que uma eleição é feita com paixão e emoção, e nadamais
natural que seja empregado na campanha emocionalismo e passionalismo. Já oministro Peçanha
Martins, afirmou no caso das mulheres grávidas, não vislumbrar, em princípio, qualquer ofen
sa, degradação ou ridicularização de Lula. Sei não viu, mas principalmente no que diz respeito
a segunda parte do. processo, cheirou-me a protecionismo ao candidato do governo.

Contra
Líderes religiosos de vários segmentos manifestaram-se contra Iii quarta feira dia 16 de.

outubro, o projeto de lei que foi votado na Câmara dos Lords, sede do parlamento Britânico,
que autoriza a adoção de crianças por casais homossexuais. Agora, sem falsa demagogia,
realmente é um absurdo. Os direitos iguais dos homossexuais devem ter restrições, eles podem
e devem ter os mesmos direitos de todos, mas daí a criar um filho,a coisa pega. Imagine o leitor
o tipo de criação que uma criança terá em um ambiente onde verá constantemente dois homens
ou duas mulheres beijando-se, onde irão parar seus valores pessoais. Sem contar a troça de
que serão alvos quando em idade escolar, afinal de contas sua mãe será um homem, ou seu pai
uma mulher, Realmente é o início do fim da humanidade e olha que já está sendo debatida no
Brasil por políticos como Fernando Gabeira, gay assumidíssimo. ..
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Por último
Na última quarta feirat 16-1O) a empresa Telecom ItáliaMóbile (TIM) lançou em SãO Paulo

o plano de operação nacional, que dará uma maior cobertura da empresa no âmbito nacional.
Com essa notícia, esperamos ansiosamente que o govemo do estado que assumir vá em busca
de uma maior cobertura para o planalto norte onde municípios como Monte Castelo, Papanduva,

.

Itaiópolis, Major Vieira, Bela Vista do Toldo, Irineópolis entre outros tantos, não possuem
sinal de celular: Essa briga também compete aos prefeitos e vereadores-dos municípios esque
cidos por Deus e pela TIM e Global, e está na hora de cada qual demonstrar porque aqui
vieram.

"" .

·

'

,

::.: �
,

- ,
• •
· ,

� .
· .

· .

• •
· ,

• •

· ,

, ,

Um abraço espero que tenham gostado da pequenamudança que fiz emminha coluna
nessa semana, até semana que vêm.l

Contatos pelo E-mail: ronaldobaukat@boLcom.br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Correio doNonCanoinhas,18deootuhode

mostra projetos
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Quinze projetos dê extensão custeados pelaUnemelhoram a vida das comunidades
•

•

."
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CANOJNHASlPOKIOUNIÃO-.
Naquarta-feira,23deoutubro,aoon
tece o 2°Seminário deExtensão e
CulturadaUnC-campus�e'
Porto União, no antiteatro Prof.
Chico,em�Serãoaprem
tados os resultados de 15projetos,
desenvolvidos em 2002, custeados
peloFundo deApoio àExtensão e
Cultura(Faec)quecontaoom 1% do
orçamento bruto dauniversidade
para financiar açõesdedesenvolvi
mentoparaacomunidade.Asapre
sentaçõ.esdosprojetosacontecem�
l8h3Omin�22b3Omin.

Para aCoordenadora deExten
são eCultura daUnC,Célia Pereira
Gomes, o Seminário é a oportunida
de paraque os acadêmicos de gradu
ação daUnC epúblico em geral co
nheçam as ações desenvolvidas nas
mais diversas áreasdeatuação, quejá

'

estão trazendomelhoriadaqualidade
de vidadapopulação. "É importante
que todosparticipempois estão aber
tas até o dia 18 de novembro inscri

ções deprojetos de extensão e eultu-
,

ra a serem beneficiados com bolsa
auxílio, custeadapelo Faec daUnC
CanoinhasIPortoUnião. Serão apro-

vados 32 projetos, um por curso e o
restanteporméritodoprojetoque=
analisado por comissão daExtensão

, eCultura", explica.
TodoalunodegraduaçãodaUnC,

está credenciado a solicitar auxílio ao
Faec, quando atender aoexpresso no
ProgramadeApoio àExtensãoeCul
tura, estendendo-se até o penúltimo
semestre do curso em que estiver
matriculado. O alunobolsista recebe
ráo apoio financeiro de forma indire
ta isto é, abatendo no valor da sua
mensalidade escolar.A atuação do

_ projeto deverá ter09 meses efetivos.

Conheça um dos projetos
que serãoapresent os:

FormandoNovosLeitores - Oprojeto ''F doNovosLeitôfes" foiimplantado,em2001, tendo '

como finalidade odeaguçarohábitoda lei .
àtravésda "oontaçãodeestórias" eaomesmo tempo

desmitificaro ambienteuniversitário. Osu� foi tãogrande, queem2002,oprojeto foinovamente
. "'-�

con�mpladopeloFaec. ,�.
'A� acadêIri,icas de PedagogiaGabrielaReigosa eMariléia Soares recebem grupos de 25 alunos de

escolaspúBlica$particulares deCanoinhas é região, que visitamaUnC eouvemestórias infantis. Ao final,
cada alunole,v�� livro para casa.

.

��i.
Comage{!fu,ll,otada, oprojeto transformoufáun,cemumgrande 'espaço de leituraparaospequenos, que

vêm acomPaiiti:�dos de suas professoras e perd�w a noção do tempomanuseando livros e ouvindo as

estórias infantis,( . '�; .

Segundo�ã"cadêmicas que desenvolvemQprbjeto, o objetivo é "a construção de pesquisa tendopor
fmalidade conliê&re experienciar as diversas f(jiln.as de contação de estórias, incentivando as crianças ao
hábito da leitura". '.' : >",

Cerca de 200 crianças já vivenciaram a experiência. Os professores que trouxeram suas turmas são
unânimes em afirmar que o interessepela leitura aumentou depois daparticipação no projeto. "Estamos
conseguindo demonstrarque as escolas devemproporcionarumespaçoprópriopara a contação de estórias.
É umprojeto de educação, através da leitura, onde as crianças são despertadas a lere a interpretar", afirmao
professorcoordenadordapesquisa, CasemiroMota.

A professoraque trabalhacom turmas depré-escolar, pelamanhãeàtardenaEscolaBásicaSantaCruz,
Sueli Bona, relataque apassagempela contação de estóriasmudou toda a suaforma de conduzir as aulas.
"Hoje, diante do interesse dos alunos, trsbalho coma leitura,meutilizando até de fantoches para levaraté
eles as estórias.Aparticipaçãonoprojetome proporcionou novas formas deensinar, vivenciando as reações
e interpretações dosmeus pequenos". Sueli diz ainda que a experiência com a leitura fez-com que ela
trouxesse as suas turmas naFeira do Livro. ''Cadaum, pelomenos comprouum livro, isso espontaneamen
te",explicou

A realização de passar no vestibular
A universidade é o futuro das alunas. do. terceirlo do Colégio
Realizaçlo da UnC·CanQinhas, Andrlele. Costa BellDtld e Valéria Ester
KndI. As duas passaram em.um dos mais concorridos vestibulares do sul do
pais, o daUniversidade Estadual de Ponta Grossa (UEPG). Andriele passou em
Farmácia e Valéria em Qufmica. Mesmo sem terem concluldo o segundo grau.
as duas obtiveram excelente colocaçio entre os aprovados.
A diretora do colégio,· Maria Helena Moskwyn comenta o resultado do
sucesso das alunas: t'temos a conjugaçlo de dois fatores importantes, a

qualidade de ensino óferecida pelo R.ealizaçi() e, é claro. a inteligência e

competência das alunas, que estio de parabéns l", �IZACÃO

Mariléia conta estórias para as crianças
'I
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COM�MORAMOS 60ANOS,
.:

DE UMA TRAJ . ORlA EMPRESARIAl DE:SUCESSO,
COM RECONHECIMENTO DE QUE:

....

),

O Atuamos com responsabilídàde social.
O Promovemos a saúde e segurança de nossos colaboradores.
O Preservamos o ineio ambiente utilizando de fonna sustentável os recursos naturais.
O Produzimos nossos produtos e realizamos nossos serviços com qualidade.
O Buscamos a satisfação de nossos clientes.
O Atendemos à legislação aplicável às nossas atividades.
O Mantemos comunicação permanente com a comunidade.

A Rigesa foi fundada em 1942 no município de Yalinhos, SR Em 1954, implantou a
DiVisão Florestal em Três Elarras, se, onde, em 1974, iniciou as operações de sua

fábrica de celulose e papel, Durante todos estes anos, sempre atuando com responsa·
bnidade social, conseguimos ser líder nos segmentos de papel e embalagens.

Neste longo caminho em busca da excelência, é com orgulho tripHcado que
comemoramos esta data com a certRicação do Sistema Integrado,de Gestão da '

'Qualidade, Meio Ambiente, Sa,úde e SeguranÇil da nossa fábrica de celulose e paPei
de Três Barras, se, uma forma inovadora de gerenciamento, como sempre foram
nossas atividades e produtos nestes 60 anos de existência. '.
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Queremos dividir nossa alegri!1 com nossos funcionários,
fornecedores, c/ientes, comunidade, e autoridades, pois esta é
uma conqUista de todos nós!

RIG ·SA
SoIuo08S em embalagem MeadWestvac8
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